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SAI A PROGRAMAÇÃO DO ANIVERSÁRIO DE UMUARAMA - A Fundação Cultural de Umuarama definiu 
a programação do aniversário de 68 anos de Umuarama, e em parceria com as demais secretarias preparou 
um cronograma de atividades para todo o mês de junho. A programação será aberta na próxima quinta-feira 
em Umuarama. Eventos serão realizados também nos distritos.  Página A3 

Ministério Público aponta erro no trâmite da 
emenda à LO que aumentou número de vereadores
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Estudantes 
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conectadas
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UMUARAMA

Ataque das 
formigas 

cortadeiras é 
alvo de pesquisa
A UEM de Umuarama, em parceria 
com o Instituto de Desenvolvimento 
Rural (IDR), está empenhada em es-
tudar a viabilidade dos métodos de 
manejo e convivência das formigas 
cortadeiras na região Umuarama, 
como também, encontrar soluções 
sustentáveis para a questão. A 
atuação das formigas cortadeiras 
representa uma preocupação cres-
cente tanto na zona rural como 
urbana. Página A5

A alteração feita pela Câmara Municipal de Umuarama na Lei Orgânica do município em novembro do ano passado aumentando de 10 para 17 o número de vagas no
Legislativo do município está sendo questionada pelo Ministério Público. Segundo o promotor de Justiça, Fábio Hideki Nakanishi, que conduziu a investigação,

a emenda foi aprovada sem o respeito ao interstício, que é o período mínimo de 10 dias entre uma votação e outra. A mudança foi aprovada em duas sessões, mas realizadas
no mesmo dia. Nakanishi adiantou que o inquérito foi concluído e encaminhado para a Procuradoria Geral do Estado que tem atribuição legal de propor a ação. Página A3

APREENSÕES EM UMUARAMA - Uma grande quantidade de maco-
nha, um fuzil, munições, coletes balísticos e giroflex foram apreendidos 
sexta-feira por investigadores do Grupo de Diligências Especiais (GDE) 
da Polícia Civil (PC) no parque Bonfim, em Umuarama. Página A6

A Uvel atraiu grande número 
de clientes neste sábado até a 
Concessionária Chevrolet em 
Umuarama para aproveitar as 
ofertas da promoção VIRANDO A 
CHAVE, a maior ação de vendas 
da história. A promoção durou o 
dia todo. E os preços continuam 
imbatíveis para os mais diversos 
modelos da marca.

Uvel promoveu 
a maior ação de 
vendas da história 

Na recepção da Uvel (da esq. à dir.), Ivanildo Coutinho, diretor financeiro do Grupo Uvel, empresário João Fernandes Dias, jornalista Ilídio Coelho Sobrinho, diretor do 
Ilustrado e da Ilustrada FM, Joaquim Pereira, diretor de vendas do grupo Uvel, Fernanda Bravo operadora da Uvel em Cianorte e Andrei Ferreira, gerente de vendas.
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Este jornal não remunera seus colaboradores, sejam eles eventuais ou constantes

A 5ª Promotoria de Jus-
tiça do Ministério Público 
do Paraná em Umuarama, 
concluiu, através de um 
inquérito civil, pela exis-
tência de um vício formal 
de legalidade e constitu-
cionalidade na tramitação 
da Emenda nº 15/2022 à 
Lei Orgânica do Município, 
que aumentou de 10 para 
17 o número de vereadores. 
O projeto foi aprovado pela 
Casa de Leis em sessões 
extraordinárias seguidas 
realizadas no último dia 11 
de novembro de 2022.

Segundo o promotor 
público Fábio Hideki Naka-
nishi, que conduziu a in-
vestigação, a emenda foi 
aprovada sem o respeito ao 
interstício, que é o período 
mínimo de 10 dias entre 
uma votação e outra, em 
desrespeito ao que consta 
nas Constituições Federal 
e Estadual e também na 
própria Lei Orgânica do 
Município.

“Na prática, esse inters-
tício mínimo de 10 dias, 
para nova votação em se-
gundo turno, previsto tanto 
na Lei Orgânica Municipal 
quanto nas Constituições 
Estadual e Federal, tem 
como objetivo oportunizar 
maior participação popular 
no debate de matéria de 
grande importância para 
os munícipes”, explicou o 

EM UMUARAMA

MP questiona erro em trâmite da mudança na 
Lei Orgânica que aumenta número de vereadores

promotor público.
E continua: “no presen-

te caso, verifica-se que com 
a supressão do interstício, 
os edis subtraíram da po-
pulação local a oportuni-
dade de ampliar o debate 
de matéria de relevante 
interesse público referente 
ao aumento do número 
de representantes do povo 
na Casa Legislativa, com 
reflexos políticos, adminis-
trativos e financeiros im-
portantes para o Município 
de Umuarama”.

De acordo com Naka-

Entenda como 
ocorreu a votação:

-A Proposta de Emenda à Lei Orgânica Mu-
nicipal nº 03/2017, foi formulada originalmente 
em setembro de 2017. 

-Em 7 de novembro de 2022 o prefeito de 
Umuarama, Hermes Pimentel, convocou a 
Câmara Municipal para apreciar em sessão 
extraordinária 10 projetos de lei apresentados 
pelo Executivo. 

-No dia 8 de novembro o presidente da Câma-
ra na época, Fernando Galmassi, convocou os 
vereadores para duas sessões extraordinárias, 
nos dias 11 e 16 de novembro de 2022, e incluiu 
na pauta de votação, além dos projetos do 
Executivo, o Projeto de Emenda à Lei Orgânica 
03/2017, sob o número 15/2022.

-No dia 11 de novembro de 2022, atendendo 
ao requerimento de três vereadores, o plenário 
aprovou a quebra do prazo de interstício, ante-
cipando a sessão do dia 16, para ser realizada 
a sequência ao fim da sessão do dia 11.

- A Emenda nº 15/2022 foi aprovada em duas 
sessões seguidas no dia 11 de novembro de 
2022, aumentando o número de cadeiras na 
Câmara Municipal de 10 para 17 na próxima 
eleição, que acontece em 2024.

nishi, o inquérito está con-
cluído e sendo encaminha-
do ao procurador-geral do 
Estado, com o pedido para 
a promoção de uma ação 
direta de inconstituciona-
lidade junto ao Tribunal de 
Justiça do Paraná (TJPR). 
Legalmente, pelo teor da 
matéria, a propositura da 
ação é uma atribuição da 
Procuradoria-Geral do 
Estado.

Discussão popular
O promotor de justiça 

acredita que a medida 

abrirá uma nova opor-
tunidade para que re-
almente a comunidade 
possa realizar um amplo 
debate para discutir e de-
cidir se é a favor ou não 
ao aumento no número 
de vereadores.

Pelo disposto na Emen-
da à Lei Orgânica do Mu-
nicípio, aprovada pelos 
vereadores e em vigor, a 
partir do próximo pleito, 
que acontece em 2024, 
haverá a eleição de 17 ve-
readores e não de 10, como 
foi na atual legislatura.

O Jornal Umuarama 
Ilustrado questionou o 
departamento jurídico da 
Câmara de Vereadores de 
Umuarama sobre os pon-
tos apresentados pelo Mi-
nistério Público do Paraná 
que aponta vício de legali-
dade e constitucionalidade 
no processo adotado para 
a tramitação da proposta a 
Emenda nº 15/2022, que 
aprovou o aumento no nú-
mero de cadeiras na Casa 
Legislativa, de 10 para 17. 
A mudança vale a partir do 
próximo pleito, em 2024.

Segue abaixo a nota 
emitida pela Câmara Mu-
nicipal de Umuarama:

“A Câmara Municipal 
de Umuarama esclarece a 
população sobre a Emenda 
nº 15/2022 à Lei Orgânica 
Municipal, que tem sido 
alvo de questionamentos 
recentes. Queremos trazer 
luz aos fatos e informar 
sobre os procedimentos 
adotados.

Em primeiro lugar, é 

importante ressaltar que 
a referida emenda tramita 
desde 2017 e passou por 
um processo legislativo 
abrangente. A emenda 
foi proposta como uma 
readequação da Lei Orgâ-
nica Municipal, que previa 
19 vereadores, para 17 
vereadores, visando uma 
melhor representatividade 
e adequação à realidade 
local.

Recentemente, um in-
quérito civil promovido 
pelo Ministério Público 
concluiu por supostos ví-
cios de legalidade e consti-
tucionalidade no processo 
legislativo da emenda. 
No entanto, é necessário 
considerar que existem 
diferentes interpretações 
sobre os ritos estabeleci-
dos para votação e pro-
mulgação de emendas à 
Lei Orgânica. A Câmara 
Municipal entende que 
a autonomia legislativa 
municipal deve ser respei-
tada, desde que não haja 

violação de princípios e 
normas constitucionais 
fundamentais.

É válido destacar que o 
Plenário da Câmara Muni-
cipal é soberano em suas 
decisões. A aprovação da 
emenda foi realizada pelo 
Plenário, órgão máximo 
de deliberação legislativa, 
e deve ser considerada 
válida até que uma decisão 
judicial em contrário seja 
proferida.

Em relação aos argu-
mentos apresentados, 
como a suposta violação 
dos artigos 29 da Cons-
tituição Federal e 16 da 
Constituição Estadual, 
ressaltamos que a inter-
pretação dessas disposições 
constitucionais pode variar 
e está sujeita a análises 
jurídicas divergentes.

É importante salientar 
que a Câmara Municipal 
ainda não foi oficialmente 
notificada a respeito da 
conclusão do inquérito civil 
promovido pelo Ministério 

Câmara de Vereadores afirma que votação 
de emenda ocorreu dentro da legalidade

Público. A falta de noti-
ficação oficial é um fator 
relevante, pois a Câmara 
Municipal tem o direito de 
ser informada oficialmente 
e ter a oportunidade de se 
manifestar e apresentar 
sua defesa antes de qual-
quer encaminhamento ou 
adoção de medidas jurídi-
cas adicionais.

A Câmara Municipal 
reafirma seu compromisso 
com a legalidade, a trans-
parência e a autonomia 
legislativa municipal. Caso 
seja notificada oficialmen-
te, estará pronta para apre-
sentar os esclarecimentos 
necessários e colaborar 
com as instâncias com-
petentes para uma análi-
se precisa e imparcial da 
questão.

Acompanharemos de 
perto o desdobramento 
dessa situação e reiteramos 
nosso compromisso em ze-
lar pela democracia e pelo 
cumprimento das normas 
vigentes”.

Brasília (AE) - Depois 
de uma semana mar-
cada por turbulências 
políticas, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
promoveu um churrasco, 
na noite desta sexta-
feira, 26, com ministros 
e líderes do governo, 
no Palácio da Alvorada. 
Os telefones celulares 
ficaram do lado de fora, 
mas, nas rodinhas de 
conversa, o assunto era a 
relação com o Congresso.

Dos 37 ministros, nove 
compareceram. Quando 
receberam o convite, 
muitos já estavam longe 
de Brasília. Marina Silva 
(Meio Ambiente) e Sônia 
Guajajara (Povos Indíge-
nas) não passaram pelo 
Alvorada. Nove horas 
após participar de uma 
reunião com Lula, no Pa-
lácio do Planalto, Marina 
afirmou que encerrava 
a semana com espírito 
feliz. Disse não ter ido 
ao churrasco porque já 
tinha uma confraterni-
zação marcada antes, na 
casa do novo presidente 
do ICMbio, Mauro Pires.

Embora os percalços 
no Congresso não pudes-
sem deixar de fazer parte 
das conversas, princi-
palmente após uma co-
missão de deputados e 
senadores ter feito mu-
danças na configuração 
dos ministérios, Lula e 
a primeira-dama Rosân-

gela da Silva, a Janja, 
muitas vezes desviavam 
do tema. Argumenta-
vam que a hora era de 
descontração e de jogar 
conversa fora. Mesmo 
com todos os reveses en-
frentados pelo Planalto 
nesta semana, ministros 
presentes também come-
moraram a aprovação da 
nova âncora fiscal pela 
Câmara.

Com picanha à von-
tade no Alvorada, houve 
quem cobrasse ali que o 
ministro da Secretaria de 
Comunicação da Presi-
dência, Paulo Pimenta, 
gaúcho de Santa Maria, 
preparasse o próximo 
churrasco, para manter 
a tradição.

Além de Pimenta, 
estiveram presentes à 
confraternização os mi-
nistros Rui Costa (Casa 
Civil), Alexandre Padi-
lha (Relações Institu-
cionais), Flávio Dino 
(Justiça), Anielle Fran-
co (Igualdade Racial), 
Alexandre Silveira (Mi-
nas e Energia), Carlos 
Fávaro (Agricultura), 
Luiz Marinho (Trabalho) 
e Margareth Menezes 
(Cultura). Os líderes do 
governo na Câmara, José 
Guimarães (PT-CE); no 
Senado, Jaques Wagner 
(PT-BA), e no Congres-
so, Randolfe Rodrigues 
(sem partido-AP) tam-
bém compareceram.

Celulares ficam do lado de 
fora em churrasco promovido 
por Lula no Alvorada

A ministra do Meio Am-
biente e da Mudança do Clima, 
Marina Silva, trocou um chur-
rasco oferecido pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva a 
auxiliares do primeiro escalão 
na noite desta sexta-feira, 26, 
por uma confraternização na 
casa do novo presidente do 
Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversida-

Marina Silva diz que ficar em ministério
é decisão de Lula e falta a churrasco

de (ICMBio), Mauro Pires. A 
semana termina com Marina 
tendo de explicar sua perma-
nência no cargo após ver sua 
pasta esvaziada pelo Congresso 
com o apoio do governo.

Em entrevistas, Marina 
disse que cabe ao presidente 
Lula demitir ministros. “A 
primeira pessoa que diz quem 
fica e quem sai é o presidente 

Lula, que convida”, afirmou 
Marina à CNN Brasil. “A 
melhor forma de ajudar o 
governo é estando dentro 
do governo, para viabilizar 
as políticas de combate ao 
desmatamento, desenvolvi-
mento sustentável. Temos 19 
ministérios com agenda do 
clima, bioeconomia”, disse.

Os rumores de que Marina 

poderia sair do governo se de-
ram por causa da aprovação do 
relatório da comissão mista que 
avaliou a MP dos Ministérios. 
Quatro parlamentares petistas 
votaram a favor do texto, que 
retira da competência da pasta 
de Marina a gestão da Agência 
Nacional de Águas (ANA) e 
do Cadastro Ambiental Rural 
(CAR). 
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Programação do aniversário de Umuarama 
tem um mês de eventos e atrações

 I68 ANOS

Umuarama -  Fundada 
em 26 de junho de 1955, 
Umuarama comemora 68 
anos de história em 2023. A 
cidade, que tornou-se mu-
nicípio em 25 de julho de 
1960 – emancipada de Cru-
zeiro do Oeste –, cresceu 
como poucas no Noroeste 
do Paraná e tem muitos 
motivos para comemorar. 
Este é o tom da progra-
mação elaborada para o 
mês do 68º aniversário da 
Capital da Amizade, que 
será aberta no próximo 
dia 1º com o espetáculo 
cênico musical “Caminhos 
de Umuarama”, em duas 
sessões no teatro do Cen-
tro Cultural Vera Schubert.

O prefeito Hermes Pi-
mentel solicitou uma pro-
gramação diversificada, 
com atividades que con-
templem todos os segmen-
tos da população. A Funda-
ção Cultural de Umuarama 
definiu a maior parte das 

Fundada em 26 de junho de 1955, Umuarama comemora 68 anos de história em 2023. A 
cidade, que tornou-se município em 25 de julho de 1960 

atrações e, em parceria 
com as demais secretarias, 
preparou um cronograma 
de atividades para todo o 
mês.

Haverá atrações ar-

tísticas (teatro. música e 
dança), esportivas (finais 
do Citadino de Futsal, 
Interbairros Sub-11 de 
Futebol, fase regional dos 
Jogos Abertos do Paraná 

e lançamento do Circuito 
Municipal de Corridas), 
Programa Bairro Limpo, 
Caminhada Ecológica, en-
trega do avião da Praça 
Santos Dumont, eventos 

técnicos, recolhimento de 
lixo eletrônico Campanha 
e-Lixo, o festival de música 
Femucam) e evento para 
skatistas.

A Prefeitura terá uma 
programação especial 
para todos os distritos, 
palestra para a terceira 
idade, eventos religiosos 
(Caminhando com Maria 
na Santos Dumont, Mar-
cha para Jesus e a missa 
de ação de graças pelos 
58 anos da cidade), festa 
junina para os idosos, a 
tradicional Expoflor e a 
Feira do Artesanato com 
praça de alimentação e 
apresentações musicais na 
Santos Dumont.

“Teremos ainda o lan-
çamento de um livro, um 
megashow com quase 20 
artistas em parceria com o 
Grupo Bianca de Comuni-
cação, solenidade cívica na 
Praça Miguel Rossafa no 
dia do aniversário, encon-

tro de produtores e wor-
kshop da cadeia leiteira 
e, por fim, um recital com 
o pianista Sérgio da Silva 
André”, convida o prefeito 
Hermes Pimentel.

PRÓXIMA SEMANA 
Para a próxima semana 

estão previstos o espetá-
culo “Caminhos de Umua-
rama” no Centro Cultural 
Vera Schubert (dia 1º, em 
sessões às 9h e 19h), a final 
do Campeonato Citadino 
de Futsal – Chave Ouro 
(dia 2, às 20h no ginásio 
de esportes Amário Vieira 
da Costa), e no dia 3 a final 
do Interbairros Sub-11 
no Estádio Lúcio Pipino 
(às 9h), encerramento do 
Bairro Limpo no Parque 
Metropolitano (das 10h 
às 12h) e apresentação do 
musical Um conto em cada 
canto, em sessões às 18h 
e 20h no teatro do Centro 
Cultural Vera Schubert.

Umuarama -  A edição 
2023 da Campanha E-Lixo 
será realizada no dia 5 de 
junho, no espaço da Feira 
do Produtor, que fica nos 
fundos do Estádio Muni-
cipal Lúcio Pipino. Nesta 
data (uma segunda-feira), 
das 9h às 16h, os cidadãos 
poderão descartar todo 
o tipo de lixo eletrônico, 
dando destinação correta 
a sucatas de informática 
e eletrodomésticos inser-
víveis.

A ação foi criada em 
2011 e já arrecadou mais 
de 137 toneladas de mate-
riais que poderiam ter ido 
parar no aterro sanitário 
ou, pior, jogados em locais 
que poderiam comprome-
ter o lençol freático ou 
áreas de proteção ambien-
tal do município, conforme 
observa a secretária de 
Meio Ambiente, Fernanda 
Periard Mantovani. “É um 
momento muito importante 
e esse evento faz parte do 
calendário oficial de come-
morações do aniversário 
de Umuarama, que este 
ano completa 68 anos”, 
observa.

Prefeitura 
realiza audiência 
pública para 
prestar contas 
do primeiro 
quadrimestre 
de 2023

Umuarama - Para pres-
tar contas à população 
a respeito das receitas 
e despesas do 1° quadri-
mestre de 2023, a Prefei-
tura de Umuarama realiza 
uma audiência pública na 
próxima terça-feira (30), 
no plenário da Câmara 
de Vereadores, às 9h30. 
O evento atende à deter-
minação do artigo 9 da 
Lei de Responsabilidade 
Fiscal (LRF). A Diretoria 
de Planejamento Orça-
mentário vai apresentar, 
entre outros pontos, o 
demonstrativo de previsão 
de arrecadação e realiza-
ção para este ano.

O secretário de Admi-
nistração, Deybson Biten-
court, adianta que a LRF 
indica ainda a necessidade 
de apresentação de diver-
sos demonstrativos, como 
despesas com pessoal, 
dívidas consolidadas, ga-
rantias e contragarantias 
de valores, operações de 
crédito, disponibilidades 
de caixa e restos a pagar 
e o relatório de gestão 
fiscal simplificado. “To-
dos os cidadãos podem 
e devem participar da 
audiência pública, pois 
é uma forma de ampliar-
mos a participação da 
sociedade, esclarecendo 
dúvidas e proporcionando 
mais efetividade à gestão 
pública”, pontuou.

O prefeito Hermes Pi-
mentel também reforça 
o convite para que todos 
participem da audiência. 
“A Lei de Responsabili-
dade Fiscal e o Estatuto 
das Cidades estimulam 
a participação popular e 
democrática nas decisões 
do poder público, por meio 
de audiências abertas 
e consultas durante o 
processo de elaboração 
de matérias importantes 
como o Plano Plurianual 
(PPP), a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) e a 
Lei Orçamentária Anual 
(LOA)”, resumiu.

SERVIÇO – AUDIÊNCIA 
PÚBLICA – LEI DE RES-
PONSABILIDADE FIS-
CAL – Data: 30/05/2023 
– Horário: 9h30 – Local: 
Câmara de Vereadores de 
Umuarama.

Campanha para arrecadação de lixo eletrônico será dia 5 de junho
Ela destaca que o lixo 

eletrônico deve ser descar-
tado corretamente, prin-
cipalmente pelo fato de 
alguns desses materiais 
conterem produtos quí-
micos altamente tóxicos, 
como chumbo, mercúrio, 
cádmio e berílio, que em 
contato com o solo conta-
minam o lençol freático e, 
quando queimados, poluem 
o ar além de colocar em 
risco a saúde dos catado-
res de lixo. “Todos podem 
descartar computadores, 
monitores, impressoras, 
rádios, equipamentos de 
som, aparelhos de telefone, 
celulares, fax, televisores, 
câmeras fotográficas, entre 
outros”, indica.

Fernanda acrescenta 
que até o momento só não 
são aceitos apenas toners, 
pois dependem de cuidados 
especiais de manuseio. 
“A Campanha E-Lixo vai 
recolher também lâmpadas, 
de todos os tipos. Ela é 
também importante para o 
meio ambiente e até para a 
economia da cidade, já que 
muitos desses elementos 
tóxicos que compõem os 

A edição 2023 da Campanha E-Lixo será realizada no dia 5 de junho, no espaço da 
Feira do Produtor, que fica nos fundos do Estádio Municipal Lúcio Pipino

equipamentos, possuem 
materiais de alto valor para 
a reciclagem, por isso é im-
portante dar a destinação 
correta”, ressaltou.

O evento é realizado pela 
Prefeitura de Umuarama, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente, 

em parceria com o Sescap 
(Sindicato das Empresas 
de Serviços Contábeis, As-
sessoramento, Perícias, 
Informações e Pesquisas do 
Paraná), Cooperuma (Coo-
perativa dos Catadores de 
Recicláveis), Unipar (Uni-
versidade Paranaense), 

Instituto Federal do Paraná 
(IFPR), UniAlfa, Sanepar 
e Sesc. “Vale destacar que 
durante o evento, os alunos 
do IFPR e da Unipar rea-
lizam testes para possível 
doação de equipamentos 
a pessoas vulnerabilidade 
social”, destaca Fernanda.

Umuarama - As inscri-
ções para o concurso de 
Miss Umuarama 2023 já 
estão abertas e mais uma 
vez a Prefeitura é apoia-
dora do evento, que coloca 
o município em destaque 
nacionalmente. Serão dois 
dias de competições em 
quatro categorias: Infantil, 
Pré Teen, Teen e Miss. 
Desde 1996 os concursos de 
beleza são realizados pela 
PróArte, que também é uma 
referência na realização 
desses eventos.

Nayara Varini, diretora 
da agência, conta que este 
ano há uma grande novida-
de, que é a categoria Infan-
til, para meninas de 7 a 10 
anos. “As outras categorias 
são para as faixas etárias 
de 11 a 15 anos (Pré Teen), 
16 a 19 anos (Teen) e 19 a 27 
anos (Miss). As vencedoras 
de cada categoria ganham 
o direito de representar 
Umuarama nos concursos 
estaduais com a taxa de 
inscrição paga, além de 
muitos outros prêmios”, 
relata.

A diretora destaca que 
as coroadas têm também 
assessoria e desenvolvi-

mento completo da PróArte 
durante todo o reinado. 
“Vale lembrar que Umua-
rama é conhecida também 
como a Capital da Beleza, 
por vencer tantos títulos 
importantes em grandes 
concursos com meninas e 
mulheres maravilhosas e 
competentes. Na categoria 
adulo temos cinco títulos 
de Miss Paraná e um de 
Miss Brasil, com Raissa 
Santana. Na categoria Teen 
temos mais cinco misses 
Paraná e na categoria Pré 
Teen temos o Miss Brasil, 
com Bia Buzeli”, enumera.

Os concursos serão rea-
lizados no teatro do Centro 
Cultural Vera Schubert. “No 
dia 1° serão escolhidas as 
misses Infantil e Pré Teen e 
no dia 2 de agosto é a vez de 
escolher as representantes 
do Miss Teen e a a nossa 
Miss Umuarama 2023. Os 
eventos começam às 20h. 
Lembrando que as inscri-
ções podem ser feitas pelo 
site www.proarteeventos.
com.br e quem quiser mais 
informações pode entrar 
em contato pelo WhatsApp 
(44) 99834-9851”, finaliza 
Nayara.

(AE) - Pesquisadores 
do Centro de Previsão de 
Tempo e Estudos Climáti-
cos (CPTEC), do Instituto 
Nacional de Pesquisas Es-
paciais (Inpe), apontam 
agora a formação do fenô-
meno El Niño nos próximos 
meses, como já indicavam 
previsões internacionais, 
o que pode aumentar as 
temperaturas e provocar 
estiagem em partes das 
Regiões Norte e Nordeste 
do Brasil. Já no outro extre-
mo, em algumas partes da 
região Sul, o fenômeno deve 

Umuarama escolherá a
sua nova Miss em agosto

Inpe vê indícios do fenômeno El Niño
causar excesso de chuvas.

O pesquisador do CP-
TEC/Inpe Caio Coelho deta-
lhou os indícios. “Desde fe-
vereiro, nas proximidades 
da costa oeste da América 
do Sul, na região do Oceano 
Pacífico, houve aumento da 
temperatura da superfície 
do mar”, afirmou. Ele esti-
ma em 60% as chances de 
que o fenômeno realmente 
ocorra.

Se forem confirmadas 
as previsões do CPTEC/
Inpe, nos próximos meses 
vai chover menos na Região 

Nordeste. “Embora não se 
descarte a possibilidade 
de algumas áreas da faixa 
leste do Nordeste terem 
chuvas importantes”, disse 
o pesquisador. Mas Coelho 
alerta que, no atual perío-
do, a previsibilidade do El 
Niño é menor. “Estamos 
passando pelo período co-
nhecido como ‘barreira de 
previsibilidade da prima-
vera’ do hemisfério norte, 
um período caracterizado 
por habilidade preditiva um 
pouco menor do fenômeno 
El Niño.”
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Objetivo da atividade será de conscientização 

Em Umuarama, gincana será realizada 
com foco na prevenção ao trabalho infantil

 IASSISTÊNCIA SOCIAL

Umuarama - Doze de 
junho é o Dia Mundial 
de Combate ao Trabalho 
Infantil e para marcar 
a data a Secretaria Mu-
nicipal de Assistência 
Social promoverá, por 
meio do Peti (Programa 
de Erradicação do Tra-
balho Infantil), gincanas 
envolvendo crianças e 
adolescentes do Centro 
da Juventude Agnal-
do Mackert Barbosa 
(Ceju) e de entidades 
socioassistenciais do 
município.

A 1ª Gincana do Peti 
terá como tema “Apren-
der brincando”, com 
a participação de sete 
entidades. Crianças e 
adolescentes vão se en-
frentar no sistema de 
perguntas e respostas 
com torta na cara sobre 
questões relacionadas 
ao combate ao trabalho 
infantil. “As crianças 
aprendem muito mais 
rápido brincando”, afir-

ma a secretária de As-
sistência Social, Adne-
tra Vieira dos Prazeres 
Santana.

Além de ser um mo-
mento de aprendizado 
haverá muita descontra-
ção, garante a coorde-

nadora do Peti, Daniele 
Ferreira da Maia. Devido 
ao grande interesse já 
demonstrado, a gincana 

será realizada em duas 
etapas. A primeira será 
nos dias 30 e 31 deste 
mês, exclusivamente 
com frequentadores do 
Centro da Juventude.

Só o Ceju atente 
atualmente cerca de 250 
crianças e adolescentes. 
“É gratificante e ma-
ravilhoso ver o Centro 
da Juventude lotado 
diariamente. A gincana 
vai ser um sucesso”, 
enfatiza Roselene Sou-
za, chefe de Divisão da 
Juventude. A segunda 
etapa será no dia 2 de 
junho, com a participa-
ção das entidades Vida 
e Solidariedade, ARA, 
Bem Viver, Colorindo 
Futuro, Casa da Paz e 
Assebe.

A expectativa dos 
participantes é grande, 
pois além de aprender 
brincando a entidade 
vencedora da gincana 
será contemplada com 
uma sessão de cinema 

no Shopping Palladium, 
com direito a pipoca 
e refrigerante. “A gin-
cana por si já garante 
momentos incríveis de 
diversão e aprendizado. 
E somada à chance de 
ir ao cinema, a alegria 
da criançada será ainda 
maior”, afirmou Daniele.

É consenso que brin-
cadeiras são importan-
tes no processo educa-
cional, pois estimulam 
o desenvolvimento e 
são uma das chaves do 
aprendizado. Pensan-
do nisso, o Peti criou a 
gincana. “Com as brin-
cadeiras a criança e o 
adolescente aprendem 
a ter empatia e expe-
rimentam diferentes 
papéis sociais, ganhar, 
perder, tentar de novo, 
seguir regras e o prin-
cipal: abordam um tema 
de tamanha importância 
que é o trabalho infan-
til”, completa a coorde-
nadora do programa.

Semana mundial une importância de brincar ao tema ‘sustentabilidade’ nas escolas
Umuarama - Para come-

morar a Semana Mundial 
do Brincar a Secretaria 
Municipal da Educação 
promoveu, entre os dias 
20 e 28 de maio, ações 
visando a valorização das 
brincadeiras infantis e re-
forçando sua importância 
para o desenvolvimento das 
crianças, criando oportuni-

dades para interação e di-
versão. O tema neste ano foi 
“Brincando pela sustenta-
bilidade” e envolveu todas 
as unidades educacionais 
(escolas e centros de edu-
cação infantil – CMEIs), que 
realizaram ações alusivas.

Na última quinta-feira, 
25, cada unidade escolar 
realizou uma pequena pa-

lestra com estudantes e 
funcionários enfatizando 
a data, a importância de 
brincar em todas as eta-
pas da vida e a relação 
entre o brincar e a sus-
tentabilidade. Além disso, 
cada unidade organizou 
brincadeiras utilizando 
materiais reciclados. Teve 
jogos de boliche, tobogã 

com papelão, jogo na boca 
da garrafa, chute ao gol 
na caixa, ‘vai e vem’ com 
garrafas PET, cinema na 
caixa e jogo de argolas, 
entre outros.

“Para ampliar a reper-
cussão e o aprendizado 
na ‘semana do brincar’ as 
famílias também foram 
envolvidas com a proposta 

de fabricar os brinquedos 
para que os alunos apre-
sentassem na unidade edu-
cacional para brincadeiras 
coletivas. Foi incrível ver 
como elas abraçaram a 
ideia e o resultado foram 
brinquedos maravilhosos”, 
disse a coordenadora edu-
cacional da secretaria, Pa-
trícia Abucarma.

A secretária da Edu-
cação, Mauriza de Lima 
Menegasso, disse que apro-
veitando o tema ‘sustenta-
bilidade’, algumas unida-
des iniciaram campanhas 
de doação de brinquedos, 
“pois nada melhor do que 
doar um brinquedo que 
ainda está em bom estado 
de uso”, disse.
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Umuarama
Em propriedades em Umuarama já visitadas 

pelo IDR já foram encontrados formigueiros com 
mais de 300 m² de área, que podem chegar a até 
sete metros de profundidade. Segundo medições 

realizadas foi identificado perdas de até 14% da 
área de pastagem apenas com os monturos esca-
vados pelas formigas.

Pesquisa estuda o manejo eficaz da 
formiga cortadeira na região de Umuarama 

 IUEM E IDR

Os dados estão na Previsão Subjetiva de Safra divulgada 
nesta quinta-feira (25), e representam uma redução de 1% na 
área e um aumento de 38% no volume

A pesquisa estuda a viabilidade dos métodos de manejo e convivência das 
formigas cortadeiras na região Umuarama

Professor Júlio e o biólogo Cosme fazem parte da pesquisa junto com os 
acadêmicos da UEM de Umuarama 

Umuarama - O curso de 
Agronomia da Universida-
de Estadual de Maringá 
(UEM) – Campus Fazenda 
de Umuarama, em parceria 
com o Instituto de Desenvol-
vimento Rural (IDR), está 
empenhado em estudar a 
viabilidade dos métodos de 
manejo e convivência das 
formigas cortadeiras na 
região Umuarama, como 
também, encontrar solu-
ções sustentáveis para a 
questão. 

O projeto de pesquisa 
academia ainda busca mon-
tar uma rede em todo Para-
ná para o desenvolvimento 
de estudos qualificados e 
financiados sobre a formiga 
cortadeira. Desta forma, 
enfrentar os recorrentes 
desafios encontrados no 
manejo do inseto, que mui-
tas vezes resultam em erros 
e dificuldades na aplicação 
dos conceitos de convivên-
cia existentes. 

Com as mudanças do ce-
nário ambiental, a atuação 
das formigas cortadeiras 
representam uma preocu-
pação crescente tanto na 
zona rural como urbana. 
Tanto as cidades quanto 
as propriedades rurais 
enfrentam dificuldades em 
garantir a segurança jurí-
dica, ambiental e técnica 
necessária para o manejo 
adequado das formigas. 

Muitas vezes, os métodos 
e produtos disponíveis não 
se adequam à realidade dos 
produtores ou legisladores, 
levando-os a operar na 
ilegalidade.

“Um dos desafios especí-
ficos no controle da formiga 
cortadeira é a necessidade 
de pulverização em áreas 
extensas. No entanto, a 
aplicação inadequada de 
moléculas de controle pode 
resultar em danos a outros 
insetos, como os poliniza-
dores, além de não atingir 
efetivamente a população 
que se encontra dentro dos 
ninhos. Estima-se que só 
15% a 30% das formigas 

cortadeiras estejam locali-
zadas no ambiente externo 
aos formigueiros”, explicou 
o biólogo do Instituto de De-
senvolvimento Rural do Pa-
raná, José Cosme de Lima.

ESTUDO
Nesse contexto, a pes-

quisa acadêmica desempe-
nha um papel fundamental 
no fornecimento de respos-
tas e orientações para o 
manejo das formigas corta-
deiras, explicou o professor 
e coordenador do programa 
de Pós-Graduação da UEM/
Umuarama, Júlio César 
Guerreiro. “A universidade 
tem o potencial de investi-

gar e desenvolver produtos 
alternativos, bem como 
estratégias de manejo. 
Principalmente para áreas 
ciliares e reservas legais, 
que foram descaracteriza-
das e ocupadas por plantas 
exóticas favoráveis à repro-
dução dessas formigas”, 
ressaltou.

Ainda segundo profes-
sor Júlio, a pesquisa busca 
validar as soluções, a fim 
de verificar sua eficácia 
na realidade de cada pro-
priedade. “O projeto de 
pesquisa em andamento, 
conta com bolsistas junto 
ao CNPq e a Fundação 
Araucária. Além disso, está 

em progresso um trabalho 
de integração entre pes-
quisadores de diferentes 
universidades do Paraná, 
junto com o IDR, com o 
objetivo de criar uma rede 
de trabalho focada nesta 
área. Essa iniciativa visa 

não apenas a pesquisa e de-
senvolvimento de métodos 
de controle eficazes, mas 
também de buscar fomento 
para o trabalho de manejo 
da formiga cortadeira em 
todas as regiões do estado”, 
enfatizou.

Paraná completa dois anos do 
status de área livre de febre 
aftosa sem vacinação 

Umuarama - O reconhe-
cimento internacional do 
Paraná como área livre de 
febre aftosa sem vacinação 
completou dois anos no sá-
bado, 27 de maio. Em 2021 
a Organização Mundial da 
Saúde Animal (OIE) conce-
deu ao Paraná, por meio da 
chancela ao bom trabalho 
de sanidade agropecuária, 
uma credencial para abrir 
mercados para as proteí-
nas animais produzidas no 
Estado, com a possibilidade 
de comercialização a países 
que pagam melhor pelo 
produto.

Dois anos depois o Estado 
chega na marca de 2 milhões 
de toneladas de carnes ex-
portadas pela primeira vez 
na história e R$ 9 bilhões 
em investimentos privados 
nessa cadeia, projetando o 
futuro do crescimento da 
produção e comercialização 
de peixes, aves, bois, suínos, 
perus, ovos, leite e deriva-
dos, entre outros.

A conquista é fruto de 
mais de 50 anos de trabalho 
e parceria entre iniciativa 
privada, entidades repre-
sentativas do agronegócio 
e governo estadual. Da 
mesma forma, a união foi 
fundamental para a clas-
sificação comozona livre 
de peste suína clássica 
independente, confirmando 
o Paraná fora de um grupo 
atualmente formado por 
11 estados, o que garante 
maior proteção interna-
mente e vantagens sanitá-
rias aos produtores locais 
no mercado internacional.

“Chegamos ao mais alto 

grau de qualidade sanitária 
do planeta, com a garantia 
de segurança alimentar. 
Todo mundo que fala de co-
mida, fala necessariamente 
com o Paraná”, destacou o 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior. “A certifi-
cação é vitória de várias 
pessoas, públicas ou não, 
e construída por várias 
mãos. Nossa missão agora 
é que isso se reverta em 
empregos e crescimento 
econômico”.

Para o secretário esta-
dual da Agricultura e do 
Abastecimento, Norberto 
Ortigara, o Paraná, que já 
não vacina o rebanho desde 
2019, mostra ao mundo 
uma estrutura produtiva 
mais desenvolvida e sadia, 
com um serviço de inspeção 
sanitária de qualidade. 
“Todo esse esforço se re-
fletiu em novos negócios e 
na geração de empregos, 
que foi o motivo para lu-
tarmos por essa chancela. 
O aumento na produção, 
com a expansão de novas 
plantas e abertura de mais 
turnos, significa mais gente 
trabalhando, o que tem sido 
decisivo para o desenvol-
vimento dos municípios”, 
arrematou.

“Essa era uma notícia 
esperada há mais de 50 
anos pelo setor produtivo 
e agora já estamos há dois 
anos ampliando o trabalho 
de fiscalização e conscienti-
zação”, disse Otamir Cesar 
Martins, diretor-presiden-
te da Agência de Defesa 
Agropecuária do Paraná 
(Adapar). 1

A safra 2022/2023 no 
Paraná está estimada em 
46,85 milhões de toneladas 
em uma área de 10,84 mi-
lhões de hectares, segundo o 
Departamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 
de Estado da Agricultura e 
do Abastecimento (Seab). 
Os dados estão na Previsão 
Subjetiva de Safra divulgada 
nesta quinta-feira (25), e 
representam uma redução de 
1% na área e um aumento de 
38% no volume comparativa-
mente à safra 2021/2022.

De acordo com o chefe 
do Deral, Marcelo Garrido, 
a nova avaliação reajusta 
alguns números da safra 
paranaense devido às adversi-
dades climáticas das últimas 
semanas, principalmente a 
falta de chuvas. “Ainda as-
sim, a estimativa mostra bom 
desempenho no campo de 
maneira geral”, diz. Entre os 
destaques está a produção 
de soja, de 22,34 milhões de 
toneladas. A primeira safra de 
milho soma quase 4 milhões 
de toneladas, e a segunda 

safra tem estimativas acima 
de 14 milhões de toneladas. 
Há boas perspectivas também 
para a produção de cereais de 
inverno, que, somados, podem 
resultar em 5,5 milhões de 
toneladas.

Devido ao clima, a segunda 
safra de feijão teve um reajus-
te negativo. No relatório deste 
mês, estão previstas 553,5 
milhões de toneladas, volume 

1% menor do que na safra an-
terior, em uma área de 299,1 
mil hectares, 12% menor.

Os produtores rurais têm 
enfrentado uma baixa de 
preços em grande parte das 
culturas nos últimos meses. 
De acordo com o secretário 
estadual da Agricultura e do 
Abastecimento, Norberto Or-
tigara, isso se deve à grande 
oferta de grãos nas safras 

nacional e internacional, além 
da valorização do Real frente 
ao Dólar. 

MILHO
A colheita da primeira sa-

fra de milho chegou a 98% dos 
385,3 mil hectares plantados. 
Segundo o analista do Deral, 
Edmar Gervásio, o grão tem 
ótima produtividade, de 9.934 
kg por hectare. Estima-se um 
volume de 3,83 milhões de 
toneladas, 1,7% acima das 
estimativas iniciais, e 29% 
superior na comparação com 
a safra 2021/2022. Na última 
semana, os produtores de 
milho receberam, em média, 
R$ 43,00 pela saca de 60kg, 
46% a menos do que o recebi-
do no mesmo período do ano 
passado, R$ 80,00, em média.

MANDIOCA
A falta de chuvas também 

desfavoreceu a colheita de 
mandioca. Cerca de 40% da 
área estimada em 135,2 mil 
hectares está colhida. A pro-
dução da safra 2022/2023 deve 
atingir aproximadamente 3,22 
milhões de toneladas, 17%  a 
mais do que no ciclo anterior. 

Com novo status, Paraná atraiu R$ 9 bilhões 
de investimento no setor de proteínas animais

Com novos mercados 
em prospecção e outros 
já conquistados, o Paraná 
completa neste 27 de maio 
dois anos da obtenção dos 
certificados de estado livre 
de febre aftosa sem vacina-
ção e de área livre de peste 
suína clássica de forma 
independente, concedidos 
pela Organização Mundial 
de Saúde Animal (OIE), após 
um trabalho conjunto com a 
iniciativa privada que levou 
algumas décadas.

Com a confiança em alta, 
os investimentos anunciados 
ou previstos nos últimos 
anos somam mais de R$ 
9 bilhões, contemplando 
várias proteínas animais, 
como bovinos, suínos, aves 
e peixes, uma vez que a 
certificação vale para todos 
os segmentos no mercado 
internacional.

São dezenas de novas 
plantas industriais e de 
melhoramento genético, rea-
tivação de outras ou amplia-
ção das existentes. Mais de 
24 mil empregos estão sendo 
gerados não apenas no chão 
de fábrica, mas em toda a 
cadeia, segundo estimativas 
da Invest Paraná.

Os setores público e pri-
vado estão em conversa 
constante com comprado-
res das proteínas animais, 
enquanto o mercado chinês 
habilitou a primeira planta 
paranaense, que já começou 
a exportar carne bovina 
para o país asiático. Além da 
China, o Frigorífico Astra, de 
Cruzeiro do Oeste, passou a 
vender para a Indonésia. A 
empresa também foi aprova-
da em auditoria de autorida-
des mexicanas para enviar 
carne bovina àquele país.

O Estado recebeu ainda 
equipes de auditores da Repú-
blica Dominicana, que aprova-
ram plantas de suínos, e dos 
Estados Unidos, que vão rece-
ber aves paranaenses. O Chile 
enviou seus auditores e pode 
importar suínos do Estado.

O secretário de Estado 
da Agricultura e do Abaste-
cimento, Norberto Ortigara, 
destaca a importância do 
trabalho conjunto entre as 
forças políticas, econômicas 
e produtivas para a conquis-
ta da condição de livre de 
febre aftosa sem vacinação. 
E acentuou o esforço con-
junto para a prospecção de 
mercados.

Nesta nova etapa, se-
gundo ele, o Estado precisa 
aprender e exercitar a habi-
lidade comercial. O que tem 
sido feito com participação 
ativa de todas as esferas 

de governo. Em março o 
governador liderou uma co-
mitiva que realizou diversas 
reuniões com autoridades 
governamentais e empresa-
riais no Japão e na Coreia 
do Sul.

O Japão é um dos maio-
res mercados importadores 
da produção estadual de 
frango e tem potencial para 
comprar outras proteínas 
animais. Em 2022 as expor-
tações paranaenses para o 
país totalizaram US$ 545,3 
milhões, sendo que mais 
da metade proveniente da 
carne de frango.

Na Coreia do Sul houve 
convite para que inspetores 
da Animal and Plant Qua-
rantine Agency (APQA), 
a agência sanitária que 
analisa produtos de origem 
animal e vegetal, visite o 
Estado.

Deral estima em 46,85 milhões de toneladas 
a safra de grãos 2022/2023 no Paraná
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 ITRABALHO ESCRAVO

MPT recebe em média 1 denúncia a 
cada 3 meses em Umuarama

Apesar do Paraná regis-
trar em 2022 o quarto maior 
Produto Interno Bruto (PIB) 
do Brasil e estar localizado 
na segunda região mais rica 
do país, flagrantes de tra-
balho análogo à escravidão 
ainda são registrados. E o 
pior, com frequência, inclu-
sive na nossa região.

Segundo dados da Procu-
radoria do Ministério Público 
do Trabalho de Umuarama, 
a média é de um registro a 
cada três meses de traba-
lhadores rurais reduzidos 
a situação equiparada a 
escravo. Entre as culturas, 
a da mandioca é que faz o 
maior número de vítimas, 
pela colheita ainda ser feita 

manualmente.
O último flagrante foi no 

início da semana (22/05), em 
uma ação conjunta entre o 
Ministério Público do Tra-
balho e o Batalhão de Polícia 
de Fronteira (BPFron), que 
encontrou 21 trabalhadores 
paraguaios em situação 
análoga à escrava em uma 
plantação de mandioca, no 
distrito de Santa Eliza, em 
Umuarama.

Segundo o Ministério 
Público do Trabalho, em 99% 
dos casos, os trabalhadores 
são de origem paraguaia 
ou nordestina, analfabetos, 
em situação de vulnerabi-
lidade social. No caso dos 
estrangeiros, normalmente 
são trazidos ao Brasil com 
promessas de ganhos altos, 
entretanto, quando chegam, 
se deparam com uma con-
dição totalmente diferente, 
segundo o Ministério Público 
do Trabalho.

Apesar dos altos índices 
de denúncias confirmadas, 

Umuarama ainda não está 
inclusa na lista negra nacio-
nal mantida pelo Ministério 
do Trabalho de municípios 
que registram situações de 
trabalho análogo ao escravo.

Força tarefa
Segundo o procurador 

do Trabalho André Melatti, 
uma das requisições mais 
antigas da Procuradoria 
local é a implantação de uma 
força tarefa permanente 
que inclui Polícia Federal, 
Defensoria Pública da União 
e auditores fiscais do traba-
lho. Atualmente auditores de 
Maringá se deslocam para 
Umuarama quando neces-
sário. “O problema é que 
são apenas 2 auditores para 
90 municípios. A defasagem 
é muito grande em todo o 
país”, explicou Melatti.

Ainda segundo o procura-
dor, normalmente são flagra-
das duas situações distintas 
de redução do trabalhador a 
condição análoga a escrava. 

Trabalho escravo
A primeira é a servidão 

por dívida, onde o traba-
lhador é aliciado com a 
promessa de receber X de 
salário, mas quando chega 
até a lavoura, descobre que 
‘adquiriu’ dívidas com o 
contratante, com o desconto 
pelo transporte para deslo-
camento, alimentação, alu-
guel, água, luz e ferramentas 
de trabalho, que muitas 
vezes é equiparada apenas 
a um facão. E o valor que 
chega efetivamente as mãos 
do trabalhador é irrisório. 

A outra forma de traba-
lho análogo à escravidão é 

a falta de estrutura mínima 
na lavoura, como ausência 
de um banheiro, refeitório 
e descanso, além da ine-
xistência de equipamentos 
individuais de segurança do 
trabalho (EPIs). E a situação 
se repete no alojamento e no 
espaço para alimentação.

De acordo com Melatti, 
uma plantação de mandio-
ca, após o trator passar 
e derrubar a plantação, 
não há qualquer lugar que 
garanta o mínimo de pri-
vacidade para se fazer as 
necessidades fisiológicas. 
“Já houve casos em que 
mulheres foram encontradas 
e disseram que para tentar 
um mínimo de privacidade, 
outras mulheres a rodeavam 
para evitar olhares de outros 
trabalhadores homens”, dis-
se o procurador do trabalho.

Ele explicou que as ade-
quações são viáveis econo-
micamente e são mais bara-
tas do que as consequências 
de um flagrante de trabalho 
análogo ao escravo. 

O banheiro, nestas situa-
ções, pode ser um buraco 
cavado no chão e com uma 
proteção em volta para garan-
tir privacidade. “Já realizamos 
muitas palestras explicativas, 
mas sempre alegam a questão 
econômica”, disse. Ele ressal-
tou que sempre apresenta a 
proposta de pequenos produto-
res se unirem em um consórcio 
para conseguir bancar os 
direitos trabalhistas e mão de 
obra regular. 

Alojamentos
E a situação se repete nos 

alojamentos, que muitas ve-
zes não têm banheiros com 

água, contando apenas com 
colchões velhos, ambientes 
sujos e insalubres e sem 
qualquer tipo de armário ou 
equivalente para guardar 
a comida. “São situações 
degradantes”, ressaltou.

Segundo Melatti uma al-
ternativa que está sendo tra-
balhada pela Procuradoria do 
Trabalho é responsabilizar 
também a indústria, para que 
desenvolva um olhar social 
responsável para com o pro-
dutor de sua matéria-prima. 
Ele ressalta a importância da 
indústria adote o compromis-
so com a origem de sua cadeia 
produtiva.

Recentemente grandes 
vinícolas gaúchas tiveram 
lavouras onde foram flagra-
das situações análogas a es-
cravos. Os casos ganharam 
repercussão nacional. 

Uma grande quantidade de 
maconha, um fuzil, munições, 
coletes balísticos e giroflex fo-
ram apreendidos por investiga-
dores do Grupo de Diligências 
Especiais (GDE) da Polícia 
Civil (PC) no parque Bonfim, 
em Umuarama (PR), na noite 
de sexta-feira (26). Além disso, 
os policiais também recupera-
ram um veículo blindado que 
possuía alerta de furto.

Todo material apreendi-
do foi encontrado em uma 
residência, onde morava 
um homem e uma mulher. 
Os suspeitos afirmaram 
que estavam guardando 
os itens a mando de uma 
terceira pessoa, que su-
postamente os remunerava 
mensalmente pelo serviço.

Após apreensão, o casal 
e os materiais foram enca-
minhados para a 7ª Subdi-
visão Policial (SDP) para 
as devidas providências 

legais. A mulher foi ouvida 
e posteriormente liberada, 
enquanto o homem foi pre-
so em flagrante e autuado 
pelos crimes de tráfico 
de drogas, posse ilegal de 
arma de fogo e receptação.

MATERIAL
APREENDIDO:

• 328 quilos de maconha 
• 1 fuzil calibre .22
• 20 munições calibre.22
• 2 capas de colete balístico
• 1 balança de precisão
• 1 giroflex
• 1 veículo blindado com 
alerta de furto. 

OUTRA APREENSÃO
Em outra ação realizada 

no mesmo dia, os investiga-
dores recuperaram um veícu-
lo Cruze com alerta de furto e 
apreenderam 280 gramas de 
cocaína. A operação ocorreu 
em uma residência situada 

no jardim Itália III. Embora 
não houvesse ninguém pre-
sente no local no momento, 

o morador foi identificado 
pelas autoridades.
MATERIAL APREENDIDO:

• 1 veículo furtado no mês 
passado;
• 282 gramas de cocaína;

• 120 reais em dinheiro;
    • 1 balança de precisão;
    • 1 máquina de cartão.

Dois acidentes de trân-
sito foram registrados na 
noite de sexta-feira (26) em 
Umuarama (PR), deixando 
ao menos três pessoas fe-
ridas. Os incidentes ocor-
reram em locais diferentes 
e mobilizaram equipes de 
resgate e autoridades po-
liciais.

O primeiro acidente 

ocorreu por volta das 19h, 
na interseção da avenida 
Ângelo Moreira da Fonseca 
com a avenida Padre José 
Germano Neto Junior. Os 
bombeiros foram acionados 
para atender a ocorrência 
que envolvia um Toyota 
Corolla e uma motocicleta 
Honda CG 150 Titan. 

O motociclista, um jovem 

de 21 anos, sofreu lesões 
moderadas e recebeu aten-
dimento do Siate, serviço de 
resgate do Corpo de Bom-
beiros. Em seguida, ele foi 
encaminhado ao Hospital 
Norospar. A Polícia Militar 
(PM) também foi acionada 
e registrou um boletim de 
ocorrência para apurar as 
causas do acidente. O moto-
rista do automóvel passou 
pelo teste do bafômetro, 
que resultou em 0,0 Mg/l, 
indicando que ele não havia 
consumido álcool.

O segundo acidente 
ocorreu cerca de duas 
horas depois, por volta 
das 21h, no cruzamento da 
avenida Olinda com a rua 
Josias Antunes de Souza, 
próximo ao mercado Ma-
chado. Uma batida entre 
um Chevrolet Prisma e 
um Fiat Palio deixou duas 
pessoas feridas, sendo 

uma mulher de 28 anos 
e um homem de 74 anos. 
Conforme o apurado, um 
dos veículos chegou a 
tombar na pista.   

A mulher ferida sofreu 
uma fratura fechada na re-
gião distal do braço esquer-
do e recebeu atendimento 
dos bombeiros, sendo pos-
teriormente encaminhada 
ao hospital. Já o homem 
ferido foi atendido pelo 
Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) 
devido a lesões moderadas.

ALERTA
O aumento no número 

de acidentes tem ocorrido 
no mês de maio, conhecido 
como Maio Amarelo, perío-
do destinado à conscienti-
zação sobre a segurança 
no trânsito. A elevada inci-
dência de acidentes reforça 
a importância de ações 

educativas e de fiscaliza-
ção para promover uma 
condução mais segura e 
responsável por parte dos 
motoristas.

As autoridades têm in-
tensificado esforços na 
fiscalização e conscienti-
zação, buscando reduzir 
o número de acidentes 

e preservar vidas. Além 
disso, é fundamental que os 
condutores estejam aten-
tos às normas de trânsito, 
evitem o consumo de álcool 
antes de dirigir e respeitem 
as sinalizações, confiantes 
para a construção de um 
trânsito mais seguro e har-
monioso.

Veículo blindado foi encontrado em uma residência no 
parque Bonfim

Policiais também apreenderam 280 gramas de cocaína no 
jardim Itália III

Nesta semana, trabalhadores foram flagrando em alojamentos em o míni-
mo de estrutura previsto na legislação. O banheiro não tinha água encanada 
(Foto divulgação MPT) Os trabalhadores não tinham local adequado para armazenar alimentos e 

também para fazer a comida e se alimentar (Foto divulgação MPT)

Acidente entre um carro e uma moto foi registrado na ave-
nida Ângelo Moreira da Fonseca 

Três pessoas ficam feridas em dois acidentes distintos em Umuarama

GDE apreende 328 kg de maconha, fuzil, coletes, munições e carro blindado no parque Bonfim 

NOTA DE CORREÇÃO:
O Jornal Umuarama Ilustrado informa que na matéria intitulada 

“Polícia Civil emite nota sobre acusação em homicídio publicada 
em rede social”, publicada na página A6, no dia 27 de maio de 
2023, consta a informação de que “A postagem ainda afirma que o 
veículo estaria ocupado por cinco homens que estão recolhidos no 
sistema prisional do Estado do Paraná, através do Departamento 
Penitenciário do Paraná (Depem) e que cumprem pena de serviços 
ao Município para a redução da pena”.

A informação correta é “A postagem ainda afirma que o veículo 
estaria ocupado por homens que estão recolhidos no sistema 
prisional do Estado do Paraná, através do Departamento Peni-
tenciário do Paraná (Depem) e que cumprem pena de serviços 
ao Município para a redução da pena”.
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(AE) - Os dados das 
avaliações educacionais 
são bem nítidos: se nos 
anos iniciais do ensino 
fundamental grande par-
te das crianças atinge 
os índices desejáveis de 
aprendizado, nos anos fi-
nais a equação se inverte, 
com queda acentuada no 
cumprimento das metas 
estipuladas. Esse cenário 
foi o pano de fundo para 
o último meet point da 
série Reconstrução da 
Educação. Promovido pelo 
Estadão, o evento recebeu 
especialistas para debater 
a janela de oportunidade 
aberta pela inovação tec-
nológica no contexto do 
ensino fundamental 2, que 
compreende alunos dos 11 
aos 15 anos.

“A tecnologia hoje é 
indispensável para que o 
cidadão exerça seus direi-
tos, e com a educação não 
poderia ser diferente”, diz 
Cristieni Castilhos. Direto-
ra-executiva da MegaEdu, 
organização que trabalha 
pela conectividade em es-
colas públicas, ela cita ao 
menos dois componentes 
para explicar a impor-
tância das ferramentas 
tecnológicas nessa fase 
do ensino: perfil do aluno 
e receptividade dos do-
centes.

Ela aponta que crian-
ças da atual geração já 
têm um olhar mais digi-
tal, então é natural que 
precisem de uma escola 
mais conectada. Quando 
isso acontece, há mais 
engajamento e prazer 
em aprender. Além dis-
so, antes da pandemia, 
metade dos professores 
achava interessante o uso 
de tecnologia. Depois, o 
porcentual subiu para 
97%, segundo pesquisas. 
Como destaca a diretora 

da MegaEdu, a análise de 
dados propiciada por soft-
wares de educação pode, 
inclusive, ajudar o profes-
sor a evitar tomadas de 
decisões erradas na elabo-
ração das estratégias de 
retomada do aprendizado, 
permitindo uma análise 
precisa das dificuldades 
de cada aluno. 

Brasil afora, algumas 
poucas redes já têm con-
seguido bons resultados. 
Na rede pública para-
naense, há o uso de sete 
plataformas, cada uma 
voltada a uma área do 
conhecimento, sempre em 

sala de aula. “O debate 
mais importante não é 
sobre usar ou não a tec-
nologia, mas sim pensar 
em como aproveitar a 
inteligência dos softwares 
educacionais”, diz Roni 
Miranda, secretário de 
Educação do Paraná.

Apesar dos resultados, 
no Brasil a universaliza-
ção do apoio tecnológico 
esbarra em desigualdades 
históricas entre regiões. 
Segundo o último Censo 
Escolar, no ensino funda-
mental, só 76% das esco-
las estaduais e 56% das 
municipais têm internet 

banda larga. Em números 
absolutos, mais de 20 mil 
escolas não têm nenhum 
acesso à internet, o que 
corresponde a mais de 4 
milhões de alunos fora da 
rede. “Mais da metade das 
escolas públicas têm de 
um a três computadores, 
enquanto, nas privadas, 
é muito comum vermos o 
computador como parte 
da lista de materiais soli-
citados  Estamos falando 
de uma grande diferença”, 
diz Cristieni.

OPORTUN
DADE E RISCO
Se bem implementada, 

ressalva a diretora da Me-
gaEdu, a tecnologia é uma 
janela de oportunidade 
para diminuir a grande 
heterogeneidade na sala 
de aula. 

TECNOLOGIA
NÃO É TIKTOK
O uso da tecnologia 

para aprendizagem não 
significa abrir o sinal 
do Wi-Fi da escola para 
os estudantes. De acor-
do com a especialista, 
é preciso um software 
pedagógico e formação 
dos professores. “Abrir 
o sinal aqui do Wi-Fi no 
intervalo para os alunos 
acessarem o TikTok não 
é uso da tecnologia para 
aprendizado. Durante a 
pandemia, foi importante 
a gente ter distribuído os 
chips, o aluno em casa ter 
tido acesso. Só que agora 
a escola precisa estar 
conectada, o professor na 
sala de aula precisa ter 
essa ferramenta para que 
ele decida como vai fazer 
essa utilização”, afirma 
Cristieni.

Nesse sentido, o debate 
sobre eventuais limites 
ao uso das redes sociais, 
inclusive nas escolas, tem 
ganhado atenção. Em 
março deste ano, o gover-
no de São Paulo bloqueou 
o acesso de alunos da rede 
estadual a redes sociais 
e serviços de streaming. 
Estados como o Paraná 
têm seguido um caminho 
parecido.

Na opinião de Cristie-
ni, o uso excessivo das 
redes, de fato, pode tra-
zer impactos negativos à 
saúde mental dos alunos, 
mas é preciso achar uma 
alternativa em que os 
seus benefícios não sejam 
desperdiçados. “As redes 
sociais são um ambiente 
de oportunidade e de ris-
co. Se você sabe trabalhar 
esse ambiente, há muitos 
caminhos positivos”, afir-
ma.

E o quanto antes esses 
caminhos forem explora-
dos, maior será o proveito 
dos alunos no restante de 
sua trajetória escolar. 

Associação propõe Fies 
integral e que pagamento de 
desempregados seja suspenso

A Associação Brasi-
leira de Mantenedoras 
de Ensino Superior (AB-
MES), que foi convidada 
a participar do Grupo 
de Trabalho (GT) para 
discussão de um Novo 
Fies, levou ao Ministério 
da Educação (MEC) uma 
proposta de reformulação 
do programa com o obje-
tivo de resgatar o caráter 
social da iniciativa e pos-
sibilitar que mais brasilei-
ros possam ingressar no 
ensino superior. A ideia 
da entidade que repre-
senta as instituições de 
ensino privadas é de que 
o financiamento volte a 
ser integral e que caso o 
egresso fique desempre-
gado, ele possa suspen-
der temporariamente os 
pagamentos.

“Acreditamos que o 
Fies perdeu o caráter 
social e se tornou um ins-
trumento meramente fi-
nanceiro”, declarou Celso 
Niskier, diretor executivo 
da ABMES e presidente 
do Fórum das Entidades 
Representativas do En-
sino Superior Particular. 
“Dinheiro público deve 
levar em conta outros 
benefícios além do paga-
mento do Fies, porque 
o aluno que estuda tem 
emprego, paga impostos, 
eventualmente abre uma 
empresa. O Fies precisa 
voltar a ter caráter social 

e se adequar a realidade 
do jovem”.

“Com essas alterações 
propostas, acreditamos 
que o Fies volte a se tor-
nar um programa atraen-
te”, completou.

Além disso, a entidade 
cobra para que haja uma 
definição mais clara sobre 
como o financiamento é 
cobrado. “É uma caixa 
preta de como o jovem 
está sendo cobrado, não 
sabemos se estão respei-
tando sequer as regras 
anteriores”, afirmou Nis-
kier.

A discussão em torno 
de uma reformulação do 
programa de financia-
mento estudantil público 
se dá em meio a um cená-
rio em que, desde 2020, 
apenas metade das vagas 
oferecidas são preenchi-
das, pois os alunos não 
conseguem se enquadrar 
nas exigências de renda e 
nota do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem). 

Na outra ponta, uma 
vez que os estudantes se 
formam, o problema se 
torna a inadimplência, já 
que muitos egressos não 
conseguem honrar com as 
parcelas. Até março deste 
ano, os inadimplentes 
acumulam R$ 11 bilhões 
de dívida acumulada e 
representam 53,7% dos 
egressos com três ou mais 
parcelas em atraso.

O ensino médio precisa 
de mais do que reforma cur-
ricular. Para tornar a etapa 
mais atrativa para os jovens 
e melhorar qualidade, é 
necessário apoio à infraes-
trutura física e pedagógica 
das escolas, além do inves-
timento na formação de 
professores. “Imaginamos 
que apenas alterar o cur-
rículo, como uma varinha 
de condão, daria conta de 
todos os problemas do en-
sino médio. Mas isso não é 
verdade.” A afirmação é de 
Heleno Araújo, presidente 
da Confederação Nacio-
nal dos Trabalhadores em 
Educação (CNTE) que par-
ticipou do quarto meetpoint 
da série “Reconstrução da 
Educação”, promovida pelo 
Estadão. 

O evento debateu o 
amplo quadro de desafios 
que atinge o ensino médio, 
desde o novo currículo até 
a formação de professo-
res e o combate à evasão 
escolar. Aprovada no go-
verno Michel Temer, a Lei 
nº 13.415/2017, conhecida 
como Lei do Novo Ensino 
Médio, instituiu uma refor-
ma curricular que ampliou 
a carga horária e levou à 
flexibilização da grade com 
os chamados itinerários 
formativos, que permitem 
ao estudante se aprofundar 
em disciplinas que façam 
sentido à trajetória.

Diante de críticas de 
educadores, estudantes e 
demais profissionais da 
área, o governo Lula sus-
pendeu por 60 dias o ca-
lendário de implementação 
do novo ensino médio, que 
até agora foi introduzido 
somente para estudantes 
do 1.º ano. No mês passado, 
o Ministério da Educação 
(MEC) iniciou uma consulta 
pública com o objetivo de 
ouvir a sociedade civil e 
a comunidade escolar a 
respeito do tema. Até o 
momento, 3 mil pessoas já 
colaboraram.

DISCUSSÃO
NECESSÁRIA

“Essa é uma lei que não 
foi discutida com segmen-
tos da comunidade escolar. 
Precisamos discutir mais, 
uma oportunidade de par-
ticipar e verificar o que 
deve ser alterado”, afirma 
Alexsandro Santos, diretor 
de Políticas e Diretrizes da 
Educação Integral Básica 
do Ministério da Educação 
(SEB/MEC). Ele chama 
atenção para a necessidade 
de ouvir especialistas e, 
principalmente, a comuni-
dade escolar, que ficou à 
margem da discussão em 
2017.

De acordo com Santos, 
a principal fragilidade do 
novo ensino médio decorre 

de uma aposta exclusiva na 
via da reforma curricular, 
quando essas modificações 
exigem um esforço articula-
do de apoio à infraestrutura 
física e pedagógica das 
escolas, além da formação 
de professores. 

Heleno Araújo, que tam-
bém defende a revogação 
da Lei do Novo Ensino Mé-
dio, corrobora a crítica de 
Santos. Para ele, é preciso 
solucionar desafios que 
persistem na educação 
desde antes da reforma, 
como a má formação de 

professores. 
Além disso, a oferta dos 

itinerários precisa ser mais 
responsável para evitar a 
desigualdade que atinge, 
principalmente, escolas 
públicas em regiões menos 
desenvolvidas do País.

Se em escolas privadas 
ou de redes públicas mais 
estruturadas o estudan-
te consegue ter acesso a 
um cardápio que atende 
aos seus interesses, nos 
contextos mais escassos, 
as oportunidades também 
rareiam. 

Ser bom em tik tok não significa estar conectado 

PERFIL
Com idade entre 11 e 15 anos, o aluno dos 

anos finais do ensino fundamental vive a delicada 
fase da entrada na adolescência, com impactos 
recorrentes na saúde mental e na autoestima. 

Com a pandemia, o crescimento na notificação de 
problemas de saúde mental, como os que resultam 
na automutilação de jovens, tornou-se um dos 
principais temas de discussão entre as famílias e 
os gestores escolares no País. “Essa é uma etapa 
em que o jovem começa a formar sua identidade e 
isso também repercute na educação. Em cada tran-
sição, mudam-se os contextos, os ciclos de amigos, 
tudo isso deve ser observado”, resume Daniel. Por 
isso, tendo em vista os desafios próprios à pré-ado-
lescência, os especialistas avaliam que o cuidado 
com a promoção de uma escola mais atrativa deve 
ser redobrado, passando, principalmente, pelo 
acolhimento desses alunos, que estão em fase de 
transformações e novas descobertas.

ESCOLA MAIS ATRATIVA
Considerando a alta taxa de evasão escolar 

que atinge o ensino médio desde antes da pan-
demia de covid-19, Raquel pontua que a principal 
preocupação da reforma do ensino médio é 

transformar a escola em um espaço mais atrativo 
aos alunos. “O ensino médio no Brasil nunca teve 
identidade própria, ele era uma ponte de prepara-
ção para a universidade. Só que apenas 20% desses 
jovens vão à universidade, enquanto 80% ou não 
terminam ou não estão preparados para a carreira 
que escolherem”, afirma.

Uma pesquisa do Centro de Políticas Sociais da 
Fundação Getúlio Vargas (FGV) aponta que a falta 
de motivação dos estudantes é responsável por 
quase metade dos casos de evasão escolar no Bra-
sil, o que hoje afeta mais de 2 milhões de crianças 
e adolescentes no País. “O ensino médio anterior 
não nos atende. As 15 disciplinas obrigatórias em 
quatro horas provocaram baixíssima aprendizagem 
e altíssimo abandono”, diz Raquel.

 ITECNOLOGIA 

Com olhar digital, alunos de 11 a 15 
anos necessitam de escolas mais conectadas

Ensino médio mais atrativo requer melhor
infraestrutura e formação de professores
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Atlético-MG x Palmeiras coloca Paulinho
e Artur à prova em duelo de ‘novos heróis’

Jogos de hoje
Corinthians X Fluminense

Inter X Bahia 
Bragantino X Santos 

Atlético MG X Palmeiras
Botafogo X América 

Belo Horizonte (AE) - 
Hulk e Dudu atendem aos 
requisitos de ídolos de 
Atlético-MG e Palmeiras, 
adversários deste domin-
go, 18h30, no Mineirão, 
pela oitava rodada do Cam-
peonato Brasileiro. Apesar 
do protagonismo que as-
sumiram em seus clubes, 
os atacantes têm dado 
espaço para o surgimento 
de novos heróis em suas 
equipes. Paulinho e Artur 
se enquadram no novo 
papel, foram decisivos nos 
últimos jogos e têm mais 
uma oportunidades de 
fazerem a diferença dentro 
de campo.

Paulinho, de 22 anos, 
tem garantido a alegria 
atleticana jogo após jogo. 
O atacante deu as vitórias 
ao Atlético-MG diante de 
Athletico-PR, na Liberta-
dores, e Corinthians, na 
Copa do Brasil, totalizando 
seis gols nos últimos qua-
tro jogos que disputou. Na 
temporada, são 13 bolas na 

redes em 26 partidas.
Paulinho flertou com 

o Palmeiras nas últimas 
duas janelas de transfe-
rências, quando atuava 
no Bayer Leverkusen, na 
Alemanha, mas a era “for-
reta” da diretoria alviverde 
impediu que as negocia-
ções evoluíssem, apesar 
da vontade do técnico Abel 
Ferreira de contar com o 
campeão olímpico em seu 
elenco. Mas, o português 
também conta como uma 
estrela em ascensão: Artur.

Artur, 25, teve parte de 
sua formação no futebol 
no Palmeiras, se tornou 
profissional na equipe 
alviverde, mas o elenco 
farto dessa longa fase vito-
riosa palmeirense fez com 
que ele não tivesse tanto 
espaço e fosse negociado 
junto ao Red Bull Bragan-
tino por R$ 28 milhões. 
Em Bragança Paulista, 
foi a estrela do time. Seu 
futebol convenceu a dire-
toria do Palmeiras a abrir 

o bolso nesta temporada e 
trazê-lo de volta por R$ 44 
milhões.

Ambientação não foi 
problema para Artur, que 
se reconectou facilmente 
com a antiga casa e ganhou 
a titularidade. Em 11 jogos 
desde seu retorno, o ata-
cante fez cinco gols, sendo 
dois na vitória sobre o Cer-
ro Porteño, no Paraguai, 
na última quarta-feira, 
que encaminhou a vaga 
rumo às oitavas de final da 
Libertadores.

INVENCIBILIDADE 
E RIVALIDADE
O Palmeiras não sabe 

o que é perder há 14 jo-

gos, mas os empates com 
Red Bull Bragantino e 
Santos nas duas rodadas 
anteriores do Campeo-
nato Brasileiro deixaram 
um gosto amargo na boca 
dos comandados de Abel 
Ferreira. Contra o Atlético
-MG, o time alviverde terá 
de pôr na balança desgaste 
físico, força do adversário, 
qualidade do gramado e as 
necessidades de resultado 
no torneio para deixar o 
Mineirão com um resultado 
satisfatório

Para além da invenci-
bilidade na temporada, o 
Palmeiras também ostenta 
um longo período sem der-
rotas para o Atlético-MG. 
A última aconteceu no 
primeiro turno do Brasilei-
rão de 2021. De lá para cá, 
a equipe palmeirense foi 
algoz dos atleticanos em 
duas Libertadores, mesmo 
somando mais empates do 
que vitórias: foram seis 
igualdades e apenas um 
triunfo paulista.

São Paulo (AE) - Após 
empate por 0 a 0 com o Ar-
gentinos Juniors pela Liber-
tadores, o Corinthians muda 
o foco para o Brasileirão, mas 
segue sob pressão na tempo-
rada. Contra o Fluminense, 
em casa, Luxemburgo tem 
a missão de conquistar sua 
primeira vitória no comando e 
evitar que o time alcance sua 

Corinthians tenta explorar má fase do Fluminense em Itaquera
pior sequência sem vitórias 
desde 2019. A partida acon-
tece neste domingo, a partir 
das 16h (horário de Brasília), 
na Neo Química Arena.

Em 2023, o Corinthians 
não vence há oito jogos - sete 
destes com Luxemburgo no 
comando. O último triunfo 
foi com Cuca, na vitória por 
2 a 0 sobre o Remo. Desde 

então, foram três empates e 
cinco derrotas, que colocam o 
time em situação delicada no 
Campeonato Brasileiro - está 
na 18ª posição, na zona de 
rebaixamento.

Desde 2019 o Corinthians 
não tinha uma sequência 
de oito jogos sem vitória. À 
época, com Carille, o time 
acumulou quatro empates e 

quatro derrotas no Brasileirão 
daquele ano, entre outubro 
e novembro, período que fez 
com que a equipe despencasse 
na tabela. A goleada sofrida 
para o Flamengo, por 4 a 1, 
sacramentou a demissão do 
treinador, que estava em sua 
segunda passagem pelo clube. 
Coelho o substituiu no coman-
do técnico até o fim do ano.

Quando foi contratado, 
Luxemburgo recebeu o apoio 
da Gaviões da Fiel, principal 
torcida organizada do clube. 
Na última semana, o nome de 
Mano Menezes, atualmente no 
Internacional, foi especulado 
no comando da equipe, caso 
o time continue sem vencer 
neste ano.

Luxemburgo pode igualar 

a infeliz marca de Carille à 
frente do Corinthians, com 
oito jogos sem vitória - o time, 
como um todo, chegaria a 
nove. Caso perca para o Flu-
minense, pode até terminar a 
rodada na lanterna do Brasi-
leirão, a depender dos resulta-
dos de América-MG e Coritiba, 
que enfrentam Botafogo e 
Cuiabá, respectivamente.
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Prefeitura lança campanha com o tema
“Cidade Limpa, Eu Curto, Eu Cuido”

 ICIDADE GAÚCHA 

Cidade Gaúcha -  A 
Prefeitura Municipal de 
Cidade Gaúcha, por meio 
da Secretaria de Viação, 
Obras e Serviços Públicos, 
da Secretaria de Meio 
Ambiente e Vigilância 
Sanitária está lançando 
uma campanha com o 
tema “CIDADE LIMPA, EU 
CURTO, EU CUIDO”.

Uma força tarefa entre 
os servidores da prefeitu-
ra e uma empresa tercei-
rizada estarão realizando 
uma limpeza geral em toda 
a cidade nas próximas 
semanas.

O prefeito Henrique Do-
mingues e a vice-prefeita 
Silvana Pauleski infor-
maram que a campanha 
também tem o objetivo de 
conscientizar o cidadão a 
manter a cidade sempre 
limpa e contribuir com a 
limpeza que está sendo 
realizada, uma vez que 
a campanha terá início 
através da prefeitura, mas 
o cidadão terá a missão de 
manter a limpeza.

O município contará 
com a manutenção da lim-
peza em terrenos baldios, 
ruas, avenidas, calçadas, 
passeios, praças e repar-
tições púbicas.

Segundo a administra-
ção municipal, a ação visa 
evitar focos da dengue, 
zika, chikungunya e ou-
tros animais peçonhentos; 
evitar acúmulos de águas 
pluviais; conscientizar a 
população na separação 
do lixo e direcioná-los 
para evitar lixo nos arre-
dores da cidade; além de 
organizar os resíduos de 
limpeza urbana e contri-
buir com o meio ambiente. 
“Uma cidade limpa, é uma 
responsabilidade de todos, 
é hora de mudar o jeito 
de tratar seu lixo1”, diz a 
nota da Prefeitura. 

Jardim Vitória 
E a  limpeza da cidade 

está a todo vapor. A equipe 
de limpeza terminou nesta 
semana a manutenção do 
Jardim Vitória. As ruas, 
canteiros e calçadas foram 
todos limpos. Os terrenos 
baldios além de limpos, 
foram notificados pela 
Vigilância Sanitária. A ges-
tão municipal está fazendo 
a sua parte e pede para 
que o cidadão, faça a sua. 
“Vamos manter uma cidade 
limpa e organizada”.

Prefeito Henrique Domingues acompanha de perto a limpeza da cidade Bairros da cidade já estão mais limpos 

Prefeitura também está notificando os imóveis sem limpeza

Prefeitura limpa e monitora todos os imóveis a fim de manter a cidade sempre bonita e sem 
risco de dengue e outras doenças



Feliz na caminhada
Dias atrás, Regina Casé foi 

vista caminhando pela orla 
da praia, no Rio de Janeiro. 
Em determinado momento, 
ela parou para fotografar a 
paisagem. A atriz também foi 
alvo dos cliques dos paparazzi 
que sempre estão no local. Ela 
parece não ter se incomodado 
com eles, sorriu e acenou. A 
seguir, continuou caminhan-
do. 

Compromisso
O casal Adriana Birolli e 

Ivan Zettel foi visto compran-
do alianças de compromisso 
na joalheria de um shopping 
no Rio de Janeiro. Bem-hu-
morados e visivelmente apai-
xonados, eles escolheram o 
acessório, experimentaram 
e saíram do local com a joia 
nos dedos. 

Casa nova
Há praticamente seis me-

ses, a atriz Sabrina Petraglia, o 
marido Ramón Velázquez e os 
filhos, Gael, Maya e Leo estão 
morando em Dubai, nos Emi-
rados Árabes. Dias atrás, ela 
postou em seu Instagram co-
mentários sobre a nova vida da 
família. “Prestes a completar 
seis meses da grande mudan-
ça da minha vida, e aos pés 
da maior roda de observação 
do mundo – ‘Ain Dubai’, ou ‘O 
Olho de Dubai’ - percebo que 
hoje, meus olhos enxergam 
um horizonte inalcançável 
antes. O sobe e desce, o mo-
vimento, tudo se assemelha ao 
nosso dia a dia, nossas rotinas, 
nossos desejos e intenções”, 
declarou a artista. 

Áries
Procure se divertir mais. Isso vai be-
neficiar também todas as outras áreas 
da sua vida, propiciando-lhe um maior 
bem-estar e menores preocupações. 

Touro
O dia poderá ser muito divertido para 
você, devido ao seu espírito mais 
aberto e franco. Nunca desista de 
procurar aquilo que você deseja. 
Período de muita harmonia doméstica.

Gêmeos
Confie mais em si mesmo e em Deus. 
É importante aumentar o seu círculo 
social, pois terá a oportunidade de 
conhecer pessoas interessantes. Seja 
sempre simpático e cortês.

Câncer
Durante o período você se sentirá 
mais consciente dos seus atos, 
favorecendo, portanto, todos os seus 
afazeres, principalmente aqueles 
relacionados ao seu trabalho. 

Leão
No amor deixe que as coisas fluam 
normalmente. Evite fazer qualquer 
pressão junto à pessoa amada, para 
que tudo saia conforme os seus 
desejos. Cuidado para não gastar o 
que não pode.

Virgem
Hoje é um dia para você fazer um 
balanço geral do seu comportamento 
dos últimos tempos. Poderá ter benefí-
cios inesperados, se por hora, encon-
trar-se em dificuldades econômicas. 

Libra
Devido as suas novas ideias, você 
estará se sentindo mais livre e in-
dependente em relação aos seus 
envolvimentos emocionais. Tenha 
cautela em tudo o que se relacione 
com o dinheiro. 

Escorpião
Este não é o melhor período para im-
por o seu ponto de vista. Deve aprovei-
tar o momento, para uma abordagem 
mais prática da vida, mas procure não 
passar por cima dos detalhes. 

Sagitário
Tenha cautela para não sofrer desilu-
sões, por isso tenha os pés no chão e 
saiba que os problemas também são 
passageiros. Esforce-se no trabalho e 
não deixe a rotina dominar.

Capricórnio
Cuide da saúde e da sua aparência. 
Reveja seus objetivos e seja realista. 
Você chegou até aqui e vai muito mais 
longe. Saiba esperar e tenha paciência 
que tudo vai se ajeitar. 

Aquário
Excelente momento para iniciar ativi-
dades que exijam esforço mental. Seu 
senso de estratégica estará aguçado. 
Aproveite para reformular abordagens 
e, assim, conquistar o que deseja.

Peixes
Propício para o recolhimento e a 
tranquilidade. Entendimentos com a 
pessoa amada estão em alta. Tenha 
confiança em sua intuição. Tenha 
cautela com assuntos de trabalho.
Novelas – 28/05/2023
Não há exibição.
 

Filmes – 28/05/2023
(A PROGRAMAÇÃO DE FILMES ESTÁ SUJEITA 

A ALTERAÇÕES SEM O PRÉVIO AVISO)
Planeta dos Macacos: A Origem
(Rise of the Planet of the Apes) 12h30, na Globo, 

EUA, 2011. Direção de Rupert Wyatt. Com Andy 
Serkis, James Franco, Freida Pinto, Brian Cox, Tom 
Felton, David Oyelowo, Tyler Labine, Jamie Harris, 
David Hewlett, Ty Olsson. Quando chimpanzé de la-
boratório desenvolve inteligência e emoções humanas, 
uma batalha épica surge para determinar a espécie 
dominante no planeta.

Venom 
(Venom) 14h00, na Record, EUA, 2018. Direção de 

Ruben Fleische. Com Tom Hardy, Michelle Williams, 
Riz Ahmed, Scott Haze, Reid Scott, Jenny Slate. O 
jornalista investigativo Eddie Brock é possuído por 
uma forma alienígena simbionte, ganhando poderes 
sobre-humanos.

Braven - Perigo na Montanha
(Braven) 00h55, na Globo, Canadá, 2018. Direção 

de Lin Oeding. Com Garret Dillahunt, Stephen Lang, 
Jason Momoa, Jill Wagner. A família de Joe decide fazer 
uma pausa em sua cabana de madeira isolada, onde 
eles se deparam com problemas de um traficante de 
drogas.

Hércules
(Hercules) 02h30, na Globo, EUA, 2014. Direção 

de Brett Ratner. Com Dwayne Johnson, Rebecca Fer-
guson, John Hurt, Ian Mcshane. Hércules, o semideus 
grego, vive sua vida como uma espada de aluguel. O rei 
da Trácia e sua filha buscam sua ajuda para derrotar 
um senhor da guerra tirânico.
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 Letícia Persiles 
e Mayana Neiva 
/ Estevam Avellar
-RG

1)  Em qua l 
dessas produções, 
Letícia Persiles 
e Mayana Neiva 
in te rpre ta ram 
Miriam e Elisa, 
respectivamente?

1) “Máscaras”
2) “Rebelde”
c) “Cheias de Charme”
d) “Amor Eterno Amor”

2) Em “Araguaia”, quem interpretou o persona-
gem Vitor?

a) Thiago Fragoso
b) Murilo Rosa
c) Eduardo Coutinho
d) Juca de Oliveira

3) “Ribeirão do Tempo” foi uma novela produzida 
pela Record TV. Como se chamava a personagem 
vivida por Juliana Baroni?

a) Beatriz
b) Karina
c) Filomena
d) Sancha

4) Qual foi a personagem de Adriana Esteves em 
“A Lua Me Disse”?

a) Maria Regina
b) Heloísa
c) Dionísia
d) Branca

5) Quem é o pai de Sasha, filha única da apre-
sentadora Xuxa?

a) Marcos Pasquim
b) Luciano Szafir
c) Paulo Casagrande
d) Ayrton Senna

(Respostas: 1-d / 2-a / 3-b / 4-b / 5-b)Rodrigo Faro visita a casa de Fábio Jr
Hoje, no “Hora do Faro”, Rodrigo Faro mostra a visita 

que fez à casa do Fábio Jr. Nesse encontro, eles relembram 
os momentos mais marcantes e curiosos dos 54 anos de 
carreira do cantor, ator e apresentador, que conquistou 
uma legião de fãs apaixonados por todo o Brasil. Durante o 
papo, Faro mostra trechos antigos de programas e novelas 
com a participação do artista. O carisma contagiante de 
Fábio Jr. ao longo de todos esses anos conquistou milha-
res de fãs, e no programa, o apresentador também ajuda 
a realizar o sonho de uma fã em especial, a dona de casa 
Edinéia Luz, que sempre desejou conhecer de perto o seu 
maior ídolo. Vale a pena conferir. É a partir das 15h45, 
na Record TV.

De volta a telinha
A última participação de Guilherme Fontes em novelas 

foi em “Órfão da Terra”, em 2019. Agora, ele está prestes 
a retornar à tela na série “Os Outros” que estreará no Glo-
boplay no dia 31. Em seu novo trabalho, Fontes aparecerá 
interpretando Jorge, um empresário corrupto. 

Para Adultos 
A ex-dançarina do Gang do Samba e ex-“Fazenda”, da 

décima quarta temporada do reality da Record TV, Rosiane 
Pinheiro, aos 48 anos, estreia seu perfil na Privacy, maior 
plataforma de venda de conteúdo da América Latina. A 
dançarina, repórter e atriz, fez muito sucesso ao posar 
para a “Revista Playboy”, em 1998, quando venceu uma 
enquete feita com os jogadores da Seleção Brasileira da 
época para ser capa da revista. “Após conhecer a Privacy 
e todas as possibilidades que a plataforma permite, me 
interessei muito. Inclusive por saber que não preciso pos-
tar coisas explícitas se eu não quiser, posso focar em algo 
mais sensual. A liberdade para ser eu mesma, acredito 
que esse é o grande diferencial.”, conta Pinheiro. Como 
modelo, além de diversas capas de revistas, a morena 
esteve presente em uma votação das 100 mulheres mais 
sexy do mundo. Para a plataforma, a promessa é produzir 
conteúdos sensuais de tirar o fôlego. “Estou descobrindo 
esse mundo da venda de conteúdo agora, estou me entur-
mando com tudo, conhecendo criadores, buscando como 
tudo funciona. Quero também ver dos meus próprios fãs 
o que eles querem que eu poste. Eu gosto dessa questão 
da sensualidade, de exibir, de ser sensual, de mostrar 
escondendo e seduzir sutilmente. Se é pra seduzir, pra 
provocar, então eu levo a sério, eu faço de tudo mesmo. 
E é assim, que eu vou ser na Privacy, tanto é que decidi 
apagar as fotos que estão mais sensuais das minhas outras 
redes e deixar tudo na Privacy, deixar a galera curiosa”, 
completa a ex-Gang do Samba. 

Entrevista 
No “Canal Livre” que a Band exibe no final da 

noite de hoje, viaja mais uma vez, pela história 
brasileira para falar sobre as revoltas e conjurações 
que traçaram os caminhos até a República no Bra-
sil. Um desfecho do projeto "Band nos 200 anos 
da Independência". O programa recebe o escritor 
e imortal da Academia Brasileira de Letras, Jorge 
Caldeira. A apresentação é de Rodolfo Schneider. 
Participam como entrevistadores os jornalistas Fer-
nando Mitre, Sérgio Gabriel e Roberta Scherer.

Perfumista
Roberto Bomfim além de ator também é per-

fumista. Ele cria fragrâncias! Isso mesmo, quem 
já viu conta que o artista é criativo e muito com-
petente.
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AMAROK SE CD 

4X4  2017
Manual, preta, impe-
cável. R$ 110.000,00. 
Fone: (44) 9 9976-
0509. Carlos

MOTOS                                        

BIZ 2020
Partida, completas. R$ 
16.500,00. Fones: (44) 
3622-3292   / 9 9976-
0563.

BIZ 21/21
Branca, completa, R$ 
17.000,00. Fone: (44) 
3622-3292
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CARROS ANO COR OPCIONAIS  FIPE   VALOR

Vende-se jornais
por kilo
R$ 5.00 

Tratar 3621-2500

R$ 5.00 

Tratar

JAPÃO P/DESCENDENTES

A) VAGAS PARA EMBARQUE IMEDIATO

1) Na Yamaha para homens e mulheres ate 40 anos, 

salário Y 1.450 para ambos,  em Shizuoka

2) Fábrica de Doces em Yamanashi, setor refrigerado

para homens até 50 anos Y 1.400 (de março até 

agosto, após muda de setor e o salário passa para 

Y 1.200)

B) ALIMENTOS

          Padarias, bentoyás para homens, mulheres e casais, 

C) AUTO PEÇAS

Vagas em Aichi, Hiroshima, Yamaguchi, 

Em Yamaguchi homens e mulheres até 50 anos Y 

1.300/hora+ajuda de custo de moradia por 6 meses no 

valor de Y 10.000, fabricas em Hofu e Yuu

Hiroshima  homens  e  mulheres  ate  50  anos Y

1.200/hora,  após  3  meses  Y  1.250,  após  6  meses  Y

1.300, ajuda de moradia durante 6 meses Y 15.000

Valor  do  financiamento  Y  175.000,  sob  condição  de

permanecer  por  no  mínimo  6  meses contratação  do

inicio até fim de março

Providenciamos:

Vistos, Traduções, Certificados de Elegibilidade, Empregos e 

Passagens Aéreas.

INFORMAÇÕES: (44) 3224.5403 / 99972.0149 (whats) 

c/Kurihara em Maringá

e-mail: jnkurihara@gmail.com

3621-2500

Vende-se 
jornais
por kilo

IMÓVEIS A VENDA
EM XAMBRÊ

Lote Urbano sob nº. 13-B, com área de 253,00M2, da 
Quadra nº 21. Imóvel localizado na Rua Florianópolis, 
esquina com a rua sete de setembro, centro da cidade 
de Xambrê -Pr.
BENFEITORIA DO IMÓVEL: Referido imóvel con-
tém como benfeitoria, uma casa residencial em
alvenaria, com área de mais ou menos 80,00M2, em 
ótimo estado de conservação, composta de sala, 
copa, cozinha, três quartos, uma dispensa e uma área 
na frente que serve como garagem, coberta com te-
lhas de barro, forro de PVC e piso de cerâmica em 
todo seu interior. Estacionamento e toda reformada 
recentemente. Rua Asfaltada.

Uma casa em madeira, com área de mais ou menos 
60M2, em mal estado de conservação, composta de 
sala, copa, cozinha, dois quartos, banheiro e uma pe-
quena área na frente, coberta com telhas de barro, for-
ro de PVC e piso misto (Assoalho e Vermelhão). Ter-
reno todo murado, com portões de grade na frente nas 
duas casas. Rua Asfaltada. Propriedade com energia 
elétrica e água servida pela da Sanepar.

Lotes Urbanos sob nºs. 12 e 13-A, com área de 
643,00M2, da Quadra nº 21. Imóvel localizado na Av. 
Alberto Byington, esquina com a rua Florianópolis, 
centro da cidade
BENFEITORIAS DO IMÓVEL:- Referido imóvel con-
tém como benfeitorias: um salão comercial em alve-
naria, com área de 60,00 M2, com uma ampliação em 
alvenaria com área de mais 39,00M2, totalizando em 
99,00M2, coberto com telhas de barro, forro de PVC 
e piso de cerâmica em todo seu interior, cujo salão foi 
dividido em três salas comerciantes onde funcionam 
duas Barbearias e uma Ofi cina de Conserto de Eletro-
doméstico; Uma casa residencial em alvenaria, com 
área de 120,00M2, com uma ampliação em alvenaria 
com área de mais 89,00M2, totalizando em 209,00 
M2, coberta com telhas de barro, composta de sala, 
copa, cozinha, cinco quartos, sendo dois suítes, dois 
banheiros sociais, lavanderia nos fundos e uma área 
na frente, forro de madeira e piso de cerâmica nos ba-
nheiros e na área, sendo que o restante da casa o piso 
é de taco de madeira. Casa e salão comercial em bom 
estado de conservação. Terreno todo murado, com 
portões de grade na frente. Rua Asfaltada. Proprieda-
de com energia elétrica e água servida pela Sanepar.
R$ 350.0000,00

R$ 180.000,00

CHEVROLET                                    

S10 ADVANTAGE 
2002

Dupla, completa, cinza. 
R$ 62.000,00. Fones: 
(44) 3622-3292   / 9 
9976-0563.

SPIN 13/14
Preto, 07 lugares. R$ 
55.000,00.  Fones: (44) 
3622-3292  / 9 9976-
0563.

VOLKSWAGEN  VOLKSWAGEN  VOLKSWAGEN

MOTOS                                        MOTOS

CHEVROLET                                    CHEVROLET

ARGO 1.3 DRIVE 19/19 BRANCO COMPLETO   R$ 61.900,00 

AMAROK V6 HIGH 18/18 PRATA COMPLETO, AUT, COU.  R$ 191.833,00   R$ 179.900,00 

CRUZE 1.4 TURBO LTZ 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.   R$ 129.900,00 

CRUZE 1.4 TURBO MIDNIGHT 22/23 PRETO COMPLETO, AUT, COU.   R$ 145.900,00 

EQUINOX 2.0 TURBO PREMIER 18/19 PRETO COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 146.187,00   R$ 139.900,00 

EQUINOX 2.0 TURBO PREMIER 19/20 CINZA COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 163.756,00   R$ 159.900,00 

EQUINOX 1.5 TURBO PREMIER 22/22 CINZA COMPLETO, AUT, COU,TS,KM 4.207   R$ 214.900,00 

ONIX 1.4 LTZ AT 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT, COU   R$ 74.900,00 

ONIX 1.0 LT 20/21 BRANCO COMPLETO  R$ 70.312,00   R$ 69.900,00 

ONIX 1.0 LT 20/21 BRANCO COMPLETO  R$ 70.312,00   R$ 69.900,00 

ONIX 1.0 TURBO AT 19/20 PRATA COMPLETO, AUT   R$ 78.900,00 

ONIX PLUS 1.0 TURBO MT LTZ 19/20 BRANCO COMPLETO  R$ 75.813,00   R$ 74.900,00 

ONIX PLUS 1.0 TURBO PREMIER 22/23 PRATA COMPLETO, AUT,COU.   R$ 109.900,00 

PRISMA 1.4 LTZ AT 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT   R$ 67.900,00 

S10 2.8 LT 4X4 19/20 BRANCO COMPLETO, AUT  R$ 175.783,00   R$ 169.900,00 

S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 PRATA COMPLETO, AUT,COU.  R$ 219.700,00   R$ 199.900,00 

S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 PRATA COMPLETO, AUT, COU.  R$ 219.700,00   R$ 199.900,00 

S10 2.8 Z71 4X4 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 246.320,00   R$ 234.900,00 

S10 2.8 HIGH COUNTRY 4X4 16/17 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 176.274,00   R$ 174.900,00 

S10 2.8 HIGH COUNTRY 4X4 22/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 273.562,00   R$ 249.900,00 

STRADA CD RANCH 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COU - KM 8.700  R$ 121.794,00   R$ 117.900,00 

TRACKER 1.4 TURBO PREMIER 18/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO, TS.   R$ 94.900,00 

TRAILBLAZER 2.8 PREMIER DIESEL 21/22 BR COMP, AUT, COU, 7 LUG,  R$ 298.215,00   R$ 289.900,00 
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REFORMA TRIBUTÁRIA
Conforme Haddad, assim como o marco fiscal, 

a reforma tributária é uma agenda de Estado e 
de longo prazo, cujo diálogo e construção é de 

interesse de todos. Assim, ele pontuou que o texto 
do relator Aguinaldo Ribeiro está em formulação 
com apoio da equipe técnica do ministério da Fa-
zenda.Ainda sobre mudanças no modelo tributário, 
Haddad descartou a possibilidade de recriação de 
um imposto sobre movimentações financeiras nos 
moldes da CPMF. “Era projeto do governo anterior, 
não temos pretensão de recriar isso”, assegurou.
Manifestando otimismo de queda dos juros à frente, 
Haddad disse que o Brasil tem “as melhores con-
dições” de ser destino dos investimentos globais, 
considerando tanto o ponto de vista energético 
quanto os marcos regulatórios do País.

 IECONOMIA 

Haddad diz que o Brasil vai crescer mais do
que projeções do mercado; pode bater em 2%
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R$ 5.800,00 - Sala comercial com área total 
de aprox. 541 m², localizado na Av. Rio Grande do 
Sul, 2725, próximo do Cond. Ecoville. Contendo 
salão amplo, 01 sala, copa despensa, 02 BWC 
e mezanino com 01 sala e 01 BWC. Aluguel + 
Coleta de lixo + Seguro anual.

VENDA

LOCAÇÃO

RESIDÊNCIAS

RESIDÊNCIA

SOBRADOS

SOBRADOS

COMERCIAIS

COMERCIAIS

APARTAMENTOS

TERRENOS

APARTAMENTOS

R$ 1.500.000,00 - Ed. San Pietro, 4º andar, com 
área total de aprox. 334,48 m² e área privativa de 
223,70 m², Rua Dr. Camargo, 5160, Zona III, contendo 
03 suítes, sala de jantar/estar, coz., BWC social, área 
de serviços, sacada com churrasqueira e 02 vagas de 
garagem. Ótima Localização. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 850.000,00 - Edifício Aston Park, cobertura 
duplex nº 62, com área total de aproximadamente  
229,05 m² e área privativa de aprox. 171,67 m², na 
Rua Japurá, nº 3601, Zona I. Suíte máster com hidro 
e closet mobiliado, suíte, 02 quartos, sala, cozinha 
com móveis planejados, B.W.C. social, lavabo, área de 
serviço com armários, sacada c/ pia e churrasqueira e 
02 vagas de garagens. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 850.000,00 - Residência, com área total de 
terreno de aprox.  280m² e com área construída 
de aprox. 164,64m², localizada na Rua Bahia, 4980, 
Zona II. 01 suíte, 02 quartos, cozinha com móveis 
planejados, sala, B.W.C social, área de serviço, varanda 
com churrasqueira, piscina e 02 vagas de garagem. 
Imóvel com piso laminado nos dormitórios, portão 
eletrônico e cerca elétrica. Corretor Leonardo.__________________________________

R$ 3.300.000,00 - Av. Getúlio Vargas, n° 5175, 
Zona III, Sobrado de alto padrão, na Av. Getúlio 
Vargas, 5175, com área total de 388,44m², com hall 
de acesso, 01 suíte master, 02 suítes single, circulação 
para dormitórios, sala estar, sala TV, escritório, coz. 
gourmet, lavabo, bwc social, despensa, piscina, 
garagem para 02 veículos. Imóvel todo mobiliado 
com iluminação LED.__________________________________

R$ 490.000,00 - Edifício Solar das Palmeiras II - 
Apartamento. 403, com área total de aprox. 136,00 
m², e área privativa de aproximadamente 90,00 m², 
01 suíte, 02 quarto, Sala, BWC social, cozinha, área 
de serviços e 02 vagas de garagem nº 106 e 107. Rua 
Sebastião Venâncio Barba, nº 4445, Pq. Bandeirantes. 
Corretor Leonardo.__________________________________

R$ 1.300.000,00 - Terreno comercial com área 
total de 1.228 m² (24x51), em frente ao Pronto 
Atendimento. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 3.500,00 - Av. Apucarana, n° 4950, Zona 
V. Residência em alvenaria, com área total de 
aproximadamente  350m² , e área construida de 
aprox.  249,80 m². Contendo: Sala, 02 quartos um 
deles contem 01 guarda roupa , bwc social, 02 suites, 
cozinha com moveis planejados , microondas, forno, 
coifa, edícula com armários, bwc social, lavanderia 
com dispensa. + Coleta de lixo + Seguro incêndio 
anual.__________________________________

R$ 1.400,00 - Edifício Guimarães Rosa, 
apartamento 301, com área total de 89,61 m², área 
privativa de aproximadamente  77, 38 m² e área 
comum de aprox.  12,23m², contendo 01 suíte, 02 
quartos, BWC social, sala, cozinha, área de serviços 
e 01 vaga de garagem, apto. todo mobiliado. 
Localizado na Rua Ceará, n° 3774, Jardim dos 
Príncipes. + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.600,00 - Rua Otávio Barbosa da Silva n° 
1982, Parque Bandeirantes. Residência em alvenaria 
com aprox.  160 m² de área total. contendo: 01 suite, 
02 quartos, sala, cozinha, bwc social, area goumert, 
lavanderia e garagem. + Coleta de lixo + Seguro 
incêndio anual.__________________________________

R$ 6.500,00 - Salão comercial, com área total de 
500,50 m², na Av. Brasil, nº 2074, Zona VII, próx. ao 
superm. Capioto.  Contendo sala para loja, barracão 
e BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 6.200,00 - Salão Comercial com área total 
de aproximadamente 400m², na Av. Presidente 
Castelo Branco, nº 4863, Zona I. Contendo 02 BWC e 
mezanino. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 6.000,00 - Clínica Odontológica Equipada, 
na Rua Ministro Oliveira Salazar, nº 5373, com 
área total de aprox. 100m², (térreo 60 m² e piso 
superior 40m²), no Ed. Alphaville Atrium. Piso Térreo 
contém: Recepção, BWC, Consultório Odontológico 
equipado e escritório. Piso Superior: 01 Sala com 
instalação preparada para consultório odontológico, 
01 Sala de esterilização, 01 depósito, 01 BWC e hall. 
Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 11.000,00 - Sala comercial para clínica, 
com área total de 475,00 m² e área construída de 
aprox. 372,56 m², na praça Oscar Thompson Filho, 
nº 3625, esquina com Rua Amambai, Zona I-A. 
Contendo recepção, sala de espera, 02 BWC (sendo 
01 adaptado para cadeirante), 05 salas com BWC, 
cozinha, área de serviço, lavanderia e garagem para 
01 carro. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 4.500,00 - Loja comercial nº 03, no Centro 
Médico Higienópolis com área total de aprox. 292,79 
m² e área priv. de aprox. 227,86 m². 02 BWC, 01 
mezanino e 03 vagas de garagens térreas frente a 
sala. Av. Valdomiro Frederico, nº 2594, Pq. Residencial 
da Gávea. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 4.500,00 - Rua Elídio Zago n° 1575, Parque 
Residencial Viena, Salão Comercial, com área total de 
terreno de aprox 480 m² e área construída de 450 m². 
Contendo: 02 BWC social, 01 copa. Aluguel + Coleta 
de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 5.800,00 - Sala comercial com área total de 
aprox. 541 m², Av. Rio Grande do Sul, 2725, Jd. Birigui 
(próx. do Cond. Ecoville). Contendo salão amplo, 01 
sala, copa, desp., 02 BWC e mezanino com 01 sala 
e 01 BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 9.800,00 - Sala comercial, localizada na Av. 
Ângelo Moreira da Fonseca, nº 3261, Zona I-A, com 
aprox. 300,00 m², todo reformado. Sendo no piso 
térreo: recepção, 03 salas, 02 BWC, garagem, e no 
piso superior contém 05 salas, sendo 04 salas com 
BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 3.500,00 - Salão comercial, com área 
total de terreno de 375 m² e área construída de 
aproximadamente 250 m², localizado na Rua Mundo 
Novo, nº 3500, Jardim Carolina. Contendo 02 BWC.  
Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 3.500,00 - Sala comercial com área total de 
terreno de 245 m² e área de construção de aprox.  
182 m², localizada na Rua Guadiana, 3671, Zona I. 
Contendo 02 BWC, espaço para cozinha e quintal 
aos fundos.  Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 3.000,00 - Sala Comercial, com área total de 
aprox. 111,51 m², localizada na Rua Dr. Camargo, nº 
4811, Zona II. Contendo 01 sala ampla, 02 salas e 02 
BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.000.000,00 -    Lote de terra nº 33 da quadra 
nº 66, com área total de 543,70 m² (15x36,25), 
localizado na Av. Rio Branco, próx. ao Instituto do 
Coração. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 1.200.000,00 - Ed. Orion, apto. 1504, vista 
da sacada para a praça Miguel Rossafa, área total 
de aprox. 300 m² e área priv. de 180 m², Av. Maringá, 
5516, Zona III, 03 suítes, sala de jantar, sala de estar, 
coz., BWC social, área de serviços com 01 BWC, 
varanda gourmet com churrasqueira, 03 vagas de 
garagem e 01 disp. na garagem. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 830.000,00 - Resid. em alv., com área total de 
aprox. 525 m² e área const. de aprox. 145 m², na Rua 
Perobal, n 4134, Zona I, contendo: 1 suíte, 02 quartos, 
sala, coz. com móveis planejados, BWC social, área 
gourmet com banheiro, lavanderia e garagem 
coberta para 3 carros e espaço para mais 5 carros 
descobertos. O Imóvel conta ainda com ar cond. 
inverter em todos os quartos, portão eletrônico, 
alarme e câmeras de segurança. Ótima localização 
para ponto comercial. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 550.000,00 - Resid. em alvenaria, área total de 
terreno de aprox. 175 m² e área const. de aprox. 129 
m², Rua Olimpio Spina, nº 3841, Pq. Interlagos. Suíte 
com closet, 02 quartos, sala, cozinha, BWC social, 
área de serviços, área gourmet e garagem. Próx. 
ao Shopping Palladium e Cond. Euro Park. Corretor 
Caetano.__________________________________

R$ 1.500.000,00 - Av. Getúlio Vargas, n° 5503, 
Zona III, Lote de terra sob n° 8, da quadra n° 47, com 
area total de aprox.  490 m², com area construida de 
aprox.  186,53 m², sendo: 01 demi suite, 02 quartos, 
sala, sala de jantar, coz., bwc social, 01 canil, edicula 
com 02 peças pra dependencias para empregada, 
lavanderia com bwc social, dispensa e garagem.__________________________________

 CONDOMÍNIO MONT BLANC
R$ 1.500.000,00 - Residência com área 
total de terreno de 360 m² e área construída de 
aproximadamente 223 m², localizado na Av. Gov. 
Parigot de Souza, 2150, Zona VII. Contendo 01 suíte 
máster, 02 suítes, sala de TV, cozinha com espaço 
gourmet integrado, lavanderia com estendal, piscina 
e garagem. Corretor Leonardo.__________________________________

 CONDOMÍNIO ECOVILLE.
R$ 2.900.000,00 - Resid., com área total de 
terreno de aprox. 613,00 m² e área construída 
de aprox. 400,00 m², Av. Rio Grande do Sul, 
nº 2972. 01 suíte máster, 03 suítes, sala com 
pé direito alto, cozinha, BWC social, área de 
serviços, garagem, piscina e poço artesiano. 
Corretor Leonardo.__________________________________

R$ 1.700.000,00 - Salão Comercial com 
residência, localizado na Avenida Ipiranga, 
nº 3852, Zona I, com área total de terreno de 
aproximadamente 525,00m² (15x35) e área 
construída de aprox. 342,00 m², sendo 01 salão 
comercial com área de aproximadamente 122,81mt² 
e uma residência com área de aproximadamente 
218,37mt², contendo 04 quartos, sala de jantar, sala 
de estar, cozinha, lavabo, banheiro social, despensa, 
área de serviços, deposito e garagem. Imóvel locado 
por R$ 3.750,00 * em frente ao Hospital Norospar* 
Corretor Caetano. __________________________________

R$ 2.700.000,00 - Salão comercial nº 03, com 
área total de aproximadamente 1.200,00 m² e 
área construída de aprox. 1.021,00 m², localizado 
na Rodovia João Jorge Saad, PR 323, Gleba nº 14 
Figueira, próx. do Centro de Exposição. Contendo 
02 BWC e cozinha. Ótima opção para investimento, 
imóvel alugado por R$ 7.500,00 mensais. Corretor 
Caetano. __________________________________

R$ 500.000,00 - Residência, com área total de 
terreno de 245,00 m², e área construída de aprox. 
128,87 m², localizada na Rua Ceará, nº 5361, Zona 
II. 01 suíte, 02 quartos, sala, cozinha, B.W.C social e 
garagem. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 700.000,00 - Sobrado em alvenaria, 
localizado na Rua Piauí, nº 3569, Zona II, 01 suíte com 
closet, 02 quartos, sala, sala de TV, lavabo, escritório, 
cozinha com móveis planejados, dispensa, área de 
serviço com BWC, churrasqueira e garagem. Imóvel 
locado. Corretor Otávio.__________________________________

R$ 420.000,00 - Sobrado, localizado na Rua 
Delmiro Scarpetto, 2297, no Jd Colorado, com área 
total de terreno de 184m², e área construída de 
aprox. 159,20m². 01 suíte com sacada, 1 quarto com 
sacada, 1 quarto simples, sala, cozinha, 02 B.W.C 
social e garagem coberta. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 400.000,00 - Edifício Urban Garden 
Residence, apto 902, localizado na Rua do Bosque, 
nº 4500, Jardim Social, com área total de aprox. 
138,00 m² e área privativa de aprox. 72,00 m². 01 
suíte, 02 quartos, sala, cozinha, 01 B.W.C social, área 
de serviços, sacada com churrasqueira e garagem. 
Corretor Leonardo.__________________________________
R$ 350.000,00 - Edifício Villagio Di Roma, 
apartamento. 202, Bl. 02 - 01 suíte com ar 
condicionado, 02 quartos, sala/copa com painel, 
sacada com churrasqueira, coz. com fogão, cooktop 
e armários, bwc social, lav. com armários, 02 vagas de 
garagem. Imovel desocupado.__________________________________
R$ 320.000,00 - Edifício Villagio Di Roma, 
apartamento. 703, Bl. 04 , Contendo: 01 suíte, 02 
quartos, sala/copa, cozinha/lavanderia, sacada 
com churrasqueira, bwc social, garagem. Imovel 
desocupado.__________________________________
R$ 320.000,00 - Edifício Villagio Di Roma, 
apartamento. 604, Bl. 04 , Contendo: 01 suíte, 02 
quartos, sala/copa, cozinha/lavanderia, sacada com 
churrasqueira, bwc social, garagem. Imovel Alugado.__________________________________
R$ 230.000,00 - Edifício Queluz, apartamento. 
104, Bl. C (fundo). Contendo: 03 quartos, sala/copa 
com sacada, cozinha/lavanderia com armários, bwc 
social, garagem. Imovel desocupado.__________________________________

R$ 2.900.000,00 - Condomínio Portal 
das Águas - Residência mobiliada em alto 
padrão, com área total de terreno de 364,00 m² 
(14x26) e área construída de aprox. 259,18 m², 
localizada na Rua Maria Lopes Tosta, nº 1847, 
Residencial Portal das Águas. Contendo 03 
suítes, sendo uma com closet, sala de visitas, área 
gourmet integrada com sala de jantar e cozinha, 
lavabo, lavanderia, brinquedoteca, piscina e 
garagem. Corretor Otávio.

COND. PORTAL DAS ÁGUAS

R$ 2.200.000,00 - Condomínio Portal 
das Águas. Residência, com área total 
de terreno de aprox. 360,00 m² e área 
construída de aprox. 250,00 m². 03 suítes, 
sala, cozinha com área gourmet integrada 
com móveis planejados, BWC social, área 
de serviços, piscina e garagem. Corretor 
Caetano.

COND. PORTAL DAS ÁGUAS

R$ 1.700.000,00 - Condomínio Portal 
das Águas. Residência, com área total 
de terreno de aprox. 336,00 m² e área 
construída de aprox. 219,00 m². 01 suíte 
máster, 02 suítes, sala de jantar, sala de 
estar, cozinha com área gourmet, área 
gourmet, piscina e garagem. Corretor 
Otávio.

COND. PORTAL DAS ÁGUAS

R$ 30.000,00 - Av. Getúlio Vargas, n° 5473, 
Zona III - Resid. em alv. com área total de aprox.  
1.960 m² e área construída de aprox.  641,16 
m². Contendo: Piso térreo, Haal de entrada, sala 
de jantar, coz. e dispensa. 01 sala, bwc social, 
biblioteca. Piso sup., 05 suites e 01 sala de tv. 
Fundos Contendo: Depend. para empregada, 
lavanderia coberta, dispensa, edicula com 
churrasqueira, sauna, 02 piscinas, e garagem. + 
Coleta de lixo + Seguro incêndio anual.

ZONA III

R$ 3.000,00 - Edifício Manhattan Garden, 
apto. 101 - Apartamento Localizado na Rua 
Doutor Paulo Pedrosa de Alencar n° 4291. 
Contendo: 01 suite, 02 quartos, bwc social, 
sala, cozinha, área gourmet, lavanderia, área de 
serviço, varanda e garagem. + Cond. + Coleta de 
lixo + Seguro de incêndio anual.

R$ 1.300.000,00 - Jardins de Versailles, 
Parque Res. Interlagos II, Cond. Jardins 
de Versailles. Resid. em alvenaria com 
aprox.  297m² de area total, e aprox.  187 
m² de area construida. 03 suites 01 delas 
com closet e vista para piscina. sala, coz. 
com aréa goumert, piscina, lavanderia, 
estendal, BWC social. Corretor Caetano.

COND. JARDINS DE VERSAILLES

(AE)  - O ministro da 
Fazenda, Fernando Ha-
ddad, disse nesta sexta-
feira, 26, que a economia 
brasileira está voltando 
à normalidade e deve 
crescer mais do que o 
previsto pelo mercado. 
O ministro reiterou, em 
entrevista à GloboNews, 
a previsão próxima a 
2% - 1,9%, precisamente 
- feita pela equipe econô-
mica ao crescimento do 
Produto Interno Bruto 
(PIB) deste ano.

“Nós estamos voltando 
à normalidade e vamos 
crescer mais do que as 
pessoas imaginam, digo 
as pessoas de mercado, 
que estão projetando 
ainda crescimento de 
1,1% e 1,2%. Isso não vai 
acontecer”, declarou o 
ministro. “O Brasil vai 
crescer 1,7%, 1,8%, e os 
mais otimistas, como eu, 
dizem que o crescimento 
pode bater em 2% este 
ano”, acrescentou.

O ministro demons-
trou confiança na redu-
ção em breve dos juros, 
mas, por outro lado, ma-
nifestou preocupação 
com a transição até o 
relaxamento da política 

monetária ter efeito no 
crédito e no consumo. Por 
esse motivo, justificou, o 
governo anunciou ontem 
a desoneração dos auto-
móveis de entrada, uma 
tentativa de resgate do 
carro popular.

Segundo Haddad, o 
programa apresentado 
pelo vice-presidente e 
ministro da Indústria, 
Geraldo Alckmin, é de 
curto prazo, além de fo-
cado em “soluções am-
bientalmente corretas”, 
com o objetivo de contor-
nar a atual limitação de 

crédito no mercado, que 
tem levado a um grande 
acúmulo de estoque nos 
pátios de monadoras e 
concessionárias.

“Várias montadoras 
deixaram o Brasil”, lem-
brou o ministro ao de-
fender que o País precisa 
de um programa para 
evitar o fechamento de 
outras fábricas durante 
a transição. Ele obser-
vou que a conjuntura 
da indústria automotiva 
inspira cuidados não 
apenas pela alta de juros, 
mas também pela crise 

na Argentina, historica-
mente o principal destino 
dos carros exportados 
pelo Brasil.

Reindustrialização
Após as votações do 

novo marco fiscal e da re-
forma tributária, pautas 
prioritárias no Congres-
so, ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, 
afirmou  que transição 
ecológica e a reindustria-
lização, a partir de base 
sustentável, estarão no 
foco da agenda econômi-
ca do governo.

Segundo o ministro, 
as primeiras medidas de 
transição ecológica se-
rão lançadas em agosto. 
Porém algumas questões 
precisam ser enfrenta-
das desde já, como a 
queda vertical das ven-
das de caminhões menos 
poluentes. 

Ontem, o Banco Nacio-
nal de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BN-
DES) anunciou linhas 
de crédito a juros mais 
baixos que beneficiam, 
em parte, a aquisição de 
bens de capital. É o caso 

dos veículos de carga, 
que, como observou Ha-
ddad, ficaram em quase 
R$ 100 mil mais caros 
em função da atualização 
tecnológica para baixar 
as emissões.

O ministro ponderou 
que a prioridade até aqui 
era votar o arcabouço 
fiscal, e a partir de agora 
o governo tem “todas 
as condições” de tomar 
decisões no calendário 
correto e, à exemplo das 
indicações ao Banco Cen-
tral, com base em discus-
são técnica.

Ministro Fernando Haddad em entrevista


